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С Т Е Н Н А Я  П Е Ч А Т Ь
Самым многочисленным отрядом 

советской печати являются стенные 
газеты. Их встретишь буквально 
всюду, даже на самом маленьком 
предприятии, в самом отдаленном 
уголке любого района. Стенные га
зеты, «молнии» и боевые листки 
выходят непосредственно там, где 
трудятся советские люди — в це
хах и на участках, в бригадах и 
на фермах. Они стоят ближе всего 
к  массам трудящихся. В этом их 
сила, их огромное влияние на все 
стороны производственной и обще
ственной жизни коллектива.

Стенные газеты — ярчайшее про
явление советской социалистической 
демократии. Являясь трибуной 
миллионов советских людей, они, 
ка к  и вся наша .печать, служат ве
ликому делу коммунизма, воспиты
вая трудящихся в духе высокой 
коммунистической сознательности и 
непримиримости к  недостаткам.

Примером плодотворного влияния 
стенной печати на производствен
ную деятельность предприятий мо
жет служить стенная газета «Лесо
заготовитель», выпускаемая в Крас
ноярском леспромхозе Кривошеин- 
ского района. Газета большое вни
мание уделяет пропаганде передо
вого опыта, организации социали
стического соревнования, показу 
лучших лесозаготовителей леспром
хоза, борьбе за повышение произ
водительности труда. Так, напри
мер, газета в нескольких номерах 
выступала с материалами о работе 
комплексных звеньев, опубликовала 
на эту тему статьи технорука лесо
пункта т. Дубовика, бригадира ком
плексного звена Николая Згобы, ма
стера нижнего склада тов. Игнатье. 
ва. Передовой опыт, описанный в 
стенной газете, был подхвачен все
ми рабочими леспромхоза. Стенгазе
та «Лесозаготовитель», наряду с 
пропагандой нового, передового, рез
ко критикует недостатки, добива
ется их устранения.

Боевитостью и остротой отличает
ся большинство цеховых стенных 
газет Томского подшипникового за
вода. Они помогают партийным ор
ганизациям повседневно влиять на 
выполнение плановых заданий, бо
роться за создание нормальных ус
ловий труда рабочих. В ремонтно
механическом цехе, например, кро
ме стенгазеты «Ремонтник», пери
одически выпускаются сатириче
ское приложение к  газете «Кроко
дил», «молнии» и боевые листки. 
Цеховая стенная печать оперативно 
освещает вопросы производствен
ной, общественной и культурной 
жизни рабочего коллектива.

Публикуемые в сегодняшнем но
мере нашей газеты материалы о 
стенной печати убедительно говорят 
о том, что там, где газета имеет ши
рокий авторский актив, где редкол
легия работает с рабселькорами, 
воспитывает их, там стенная газета 
всегда интересна, материалы ее 
злободневны, она поднимает серьез
ные вопросы жизни коллектива, и 
читатели любят ее. пишут в газету. 
Там, где партийная организация, 
партбюро, направляет деятельность 
редколлегий, поддерживает вы. 
ступления печати, газета является 
действительно коллективным пропа- 

. гандистом. коллективным агитато
ром и ноллективным организатором 
масс, боевым помощником партий
ной организации в воспитании тру
дящихся, в решении задач, стоящих 
перрд коллективом.

Стенные газеты . являются орга
нами коллективов. Поэтому состав 
редколлегий избирается на общих 
собраниях рабочих, колхозников, 
служащих. Непосредственное же 
руководство работой редколлегий 
должны осуществлять партийные 

• организации, их бюро и секретари. 
Они обязаны подбирать и выдви- 

, гать в состав редколлегий наиболее 
авторитетных, политически грамот
ных людей из среды коммунистов, 
комсомольцев, беспартийных, заре
комендовавших себя активной рабо
той в печати, а также заслушивать 
отчеты .редколлегий о своей работе, 
рассматривать и утверждать планы 
их работы.

Есть немало примеров умелого 
руководства стенными газетами со

стороны партийных организаций. 
Конкретно, по-деловому занимается 
стенной печатью партбюро колхоза 
имени Ленина Асиновского района. 
Здесь стенные газеты выпускаются 
в полеводческих бригадах и на ж и
вотноводческих фермах. Партбюро 
подобрало в редколлегии лучших 
людей колхоза— передовиков произ
водства, специалистов. Стенная пе
чать колхоза активно борется за 
выполнение хозяйственных задач, 
стоящих перед сельхозартелью, мо
билизует колхозников на борьбу за 
повышение продуктивности скота, 
образцовую подготовку к  уборке 
урожая.

К  сожалению, во многих пред
приятиях, учреждениях, колхозах, 
РТС и МТС партийное руко
водство стенной печатью осуще
ствляется неудовлетворительно. Так, 
на многих стройках города Томска, 
которые ведут строительные орга
низации треста X» 97, стенные га
зеты выходят лишь к  знаменатель
ным датам, заполняются случайны
ми материалами, вырезками из га
зет и журналов. Изредка в них по
являются критические материалы, 
но о принятых по ним мерах не со
общается. Партбюро треста и его 
секретарь тов. Болотин мало инте
ресуются работой стенной печати, 
семинары и совещания редакторов 
и членов редколлегий проводят ред
ко. Партбюро на своих заседаниях 
обсуждает много различных вопро
сов, но не находит времени,^ чтобы 
послушать вопрос, связанный с ра
ботой стенной печати.

Партийные организации обязаны 
всемерно поддерживать выступле
ния газет, оперативно принимать 
меры к  устранению недостатков, от
меченных печатью. У нас есть еще 
люди, которые пренебрежительно 
относятся к  критике в стенных га
зетах, считают необязательным от
вечать на нее Партийные комитеты 
должны за эго строго взыскивать, 
самым решительным образом вста
вать на защиту стенных газет, ра
зоблачать и привлекать к ответст
венности зажимщиков критики.

Любая газета, в том числе и стен
ная, не может быть боевой и це
леустремленной, если она не опира
ется в своей работе на рабочих и 
сельских корреспондентов. Разу
меется, люди, работающие непосред
ственно на производстве, знают все 
нужды и резервы его, «узкие» ме
ста. Газета должна делаться ру
ками корреспондентов-активиетов. 
Поэтому партийные организации, 
члены редколлегий обязаны повсе
дневно привлекать к  активному 
участию в газете трудящихся. По
биться этого можно при том усло
вии. если будет внимательное отно
шение к  каждому письму рабочего, 
колхозника, служащего, если раб
селькорам будет оказываться посто
янная помощь Надо систематически 
созывать рабселькоров, советоваться 
с ними, учить их. Необходимо по
всюду добиться регулярного выхода 
стенгазет, разнообразить формы по
дачи материала, сделать каждую 
стенную газету по-настоящему бое
вым помощником партийной орга
низации

За работой стенных газет обяза
ны постоянно следить редакции 

• районных газет. Необходимо публи
ковать обзоры стенгазет, деловым 
советом и принципиальной крити
кой помогать их редколлегиям уст
ранять недостатки в работе, наце
ливать их на борьбу за успешное 
решение политических и хозяйст
венных задач.

Трудящиеся нашей области реша
ют большие, ответственные задачи. 
Эти задачи заключаются в том, 
чтобы непрестанно развивать про
мышленное производство, увели
чивать урожайность наших полей, 
резко поднять продуктивность ж и 
вотноводства, добиваться дальней
шего подъема культуры. Партийные 
организации обязаны использовать 
стенные газеты для мобилизации 
всех сил трудящихся на успешное 
решение задач, поставленных перед 
нами Коммунистической партией 
и Советским правительством.

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

Пребывание в Москве 
Президента Чехословацкой
Республики l

2. июля в Советский Союз по 
приглашению ЦК КПСС и Президи
ума Верховного Совета СССР с офи
циальным дружеским визитом при
был Первый секретарь Центрально
го Комитета Коммунистической пар
тии Чехословакии и Президент Че
хословацкой Республики Антонин 
Новотный в сопровождении видных 
чехословацких деятелей.

На летное поле Внуковского аэ
родрома встречать друзей прибыли 
товарищи К. Е. Ворошилов, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
Е. А. Фурцева, Н С. Хрущев, 
Н. М. Шверник, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский, руководители па
лат Верховного Совета СССР, мини
стры СССР, маршалы Советского 
Союза, сотни рабочих, служащих и 
студентов Москвы.

В 13 часов 30 минут воздушный 
корабль «Т У -104», эскортируемый 
истребителями, совершил посадку.

Президент Антонин Новотный 
вместе с К. Е. Ворошиловым и 
Н. С. Хрущевым обошел строй по
четного караула. Оркестр исполнил 
государственные гимны Чехослова
кии и СССР

С приветственной речью к при
бывшим гостям обратился Н. С. Хру
щев. Ответную речь произнес А. Но
вотный.

В открытых машинах А. Новот
ный, К. Е. Ворошилов, Н. С. Хру-

Новотного
щев и другие с аэродрома направи
лись в Кремль. На всем пути сле
дования гостей из Чехословакии и 
советских руководителей горячо и 
сердечно приветствовали тысячи 
москвичей, вышедшие на магистра
ли и проспекты столицы.

***
Во второй половине дня 2 июля 

товарищ Антонин Новотный, нанес 
визиты Первому секретарю ЦК КПСС 
Н. С. Хрущеву и Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилову. Вместе с Прези
дентом были видные деятели Комму
нистической партии Чехословакии и 
Чехословацкого государства. Во вре
мя визитов состоялись сердечные, 
дружеские беседы.

Затем Президент и прибывшие 
вместе с ним партийные и государ
ственные деятели посетили Мавзо
лей В. И Ленина и И В. Сталина. 
От имени Первого секретаря ЦК 
Компартии Чехословакии, Президен
та Чехословацкой Республики Анто
нина Новотного были возцожены 
венки. На ленте одного из них над
пись: Бессмертному революционеру 
и гениальному вождю трудящихся 
всего мира В. И. Ленину. На дру
гом венке написано: Великому марк- 
систу-ленинцу и борцу за социа
лизм —  И. В Сталину.

(ТАСС).

Я & С з т т а  х л е б о в  в  р а з г а р е

ОРДЖОНИКИДЗЕ, 2 июля. (ТАСС.) 
На полях Северной Осетии выращен 
богатый урожай озимых. Установив
шаяся после обильных дождей жар
кая погода ускорила созревание 
хлебов. Вслед за степными района
ми к  массовой косовице ячменя при
ступили сельхозартели горной и 
предгорной полосы

На жатве хлебов занято около 
2.000 уборочных агрегатов. Сто на
весных жаток и самоходных пресс- 
подборщиков колхозы приобрели 
дополнительно накануне уборки. На
личие богатой техники позволит хо
зяйствам республики впервые почти

все хлеба убрать раздельным спосо
бом за 9 —  10 дней.

Прямое комбайнирование приме
няется лишь там, где не могут 
пройти виндроуэры и навесные жат
ки, —  на склонах Гор и закуста- 
ренных балках.

В республике давно не было та
кого высокого урожая, как в этом 
году. Сельхозартели Моздокского, 
Кировского и Орджоникидзевского 
районов с гектара намолачивают до 
26 центнеров зерна, в полтора ра
за больше, чем в прошлом году. 
Жатва повсеместно организована 
комплексно поточным методом.

Лес грузится пакетами
КИРОВ, 2 июля. (ТАСС). Многие 

лесозаготовительные предприятия 
Кировского совнархоза широко при
меняют новый прогрессивный спо
соб погрузки хлыстов на железно
дорожные сцепы и автомашины 
крупными пакетами. Особенно боль
шая работа проведена в этой обла
сти в Пинюгском лестранхозе. Здесь 
погрузка хлыстов на сцепы произ
водится крупными пакетами при по
мощи специальной механизирован
ной эстакады, сконструированной 
рационализаторами предприятия. 
При этом способе затрата времени на 
погрузку леса сократилась более чем 
в двадцать раз Так, если раньше 
20 кубометров хлыстов грузились 
на платформу в течение часа, то те
перь пакет объемом в 20 кубомет
ров грузится всего за две —  грн 
минуты. Разгрузка пакетов также

Луганская область. Шахтеры 
Луганского экономического райо
на несут почетную трудовую вах-

производится при помощи специаль
ных эстакад. Новый способ погруз
ки и разгрузки леса позволил в че
тыре раза увеличить оборот плат
форм и ликвидировать верхние 
склады.

Коллектив Кильмезского леспром
хоза первым в совнархозе освоил 
пакетную погрузку хлыстов на ав
томашины. На погрузочной площад
ке установлена специальная стрела, 
на которой прикреплен блок. По
грузка хлыстов ведется с примене
нием тросов теми же трелевочными 
тракторами, которые доставляют лес 
на верхние склады. Такой метод по
грузки дал возможность леспромхо
зу высвободить десять погрузочных 
кранов и свыше 50 рабочих. Почти 
полностью сократились простои тех
ники из-за погрузочных и разгру
зочных работ.

ту в честь 40-летия Коммунисти
ческой партии Украины.

Горняки Ленинского шахтоуп
равления первыми в тресте «Ле- 
нинуголь» почти на полтора ме
сяца раньше срока выполнили 
семимесячную программу и сей
час выдают топливо в счет авгу
ста.

Отлично трудятся горняки пер
вого и третьего участков шахты 
№ 25, возглавляемые опытными 
командирами производства гор
ными техниками Василием Гаври
ловичем Гоцким и Федором Ва
сильевичем Жиделем. Коллективы 
этих участков добыли наибольшее 
количество сверхпланового топ
лива.

На снимке; на одной из под
земных магистралей шахты встре
тились начальники передовых 
участков В. Г. Гоцкий (справа) и 
Ф. В. Жидель.

(Фотохроника ТАСС).

31 тысяча леса сверх плана
Трудовая победа коллектива Лайского 

леспромхоза
Высокими темпами работает в 

этом году коллектив Лайского лес
промхоза. Широко применяя пере
довые методы труда на заготовке, 
вывозке и разделке древесины, ра
боту малыми комплексными звенья
ми и бригадами, вывозцу леса в 
хлыстах с кроной, леспромхоз пере
выполнил полугодовой план заготов
ки  и вывозки древесины на 11,5 
процента. На нижние склады достав
лено сверх плана 31 ,2  тысячи к у 
бометров леса, в том числе 20,6

тысячи кубометров деловой древе
сины. Передовой в леспромхозе ле
сопункт «Тунгусский бор» (началь
ник тов. Очкин) отгрузил сверх 
плана 8,5 тысячи кубометров леса.

Коллектив предприятия не сни
жает темпов и в июле. Каждый день 
автомашины и поезда узкоколейки 
доставляют на нижний склад сверх
плановый лес.

Г. ПЕРМЯКОВ,
I экономист Лайского леспромхоза.

На шесть часов утра 3 июля тре. 
тип искусственный спутник совер
шил 663 оборота вокруг Земли.

В ясную, безоблачную погоду 
третий искусственный спутник и 
его ракету-носитель можно будет 
наблюдать невооруженным глазом 4

июля утром перед восходом Солнца 
от 50 до 59 градуса северной ши
роты и вечером послр захода Солнца 
от 49 до 65 градуса южной широ
ты.

(ТАСС).

КОМСОМОЛЬЦЫ—НА СТРОЙКИ СИБИРИ
БРЯНСК, 3 июля. (ТАСС). Свы

ше трех тысяч юношей и девушек 
области работают на стройках Си
бири и Востока. Ряды молодых 
строителей все время пополняются. 
Недавно 1.10 молодых патриотов 
выехала с комсомольскими путев

ками в трест «Красноярсктране- 
строй» на строительство электри
фицированных железных дорог Си
бири.

Вчера на стройки этого треста 
отправилась новая группа молоде
ж и  .—'• более ста человек.

С ел ькор ы  сообщ аю т...

Заготовну кормов завершим 
до начала уборки урожая

Наряду с уходом за посевами мы 
готовимся к  уборке урожая. При
ступили к  заготовке веточного кор
ма и закладке силоса. В этом году 
мы поставили перед собой задачу 
заготовить не менее 20 тысяч цент
неров сена и силоса по 12-13 тонн 
на корову.

Больше недели колхозники косят 
травы на силос. Его заложено более 
1000 центнеров. Для силоса исполь-

, зуем обносы озимой ржи, выкаши- 
I ваем траву около пней, кустарни

ков, болот, околков. До массовой 
уборки хлебов закончим закладку 
силоса из дикорастущих трав и 
уборку сена на лугах.

А. ДМИТРИЕВ, 
бригадир полеводческой бригады

колхоза имени Жданова 
Зырянского района.

Доярки! Следуйте примеру 
Е. Г. Акуловой

■» »  — =

В соревновании доярок области за высокие надои молона веду
щее место занимает группа доярок совхоза «Заварзино».

Замечательных результатов добилась Евдокия Сергеевна Савчук. 
Она на 1 июля надоила от каждой коровы по 2.521 килограмму 
молока.

Анна Николаевна Барабаш получила по 2.202 килограмма моло
на от норовы, Елена Эммануиловна Рыксина —  по 2.160 кило
граммов, Галина Матвеевна Старых —  по 2.133 килограмма, 
Ирина Васильевна Кузнецова —  по 2 .034 килограмма, Анна 
Кузьминична Попова —  по 2.005 килограммов молока.

Честь и слава вам, дорогие доярни-двухтысячницы!

------- . ■—■■=<? Г> ............-  —

За пуд молока от коровы в сутки
Июньский Пленум ЦК партии 

принял важное*решение об отмене 
обязательных поставок и натуропла
ты за работы МТС, о новом порядке, 
ценах и условиях заготовок сель
скохозяйственных продуктов. Мы, 
доярки колхоза «Победа», в ответ 
на заботу партии будем работать 
еще лучше.

С первых дней пастбищного со
держания скота мы выгнали дойное 
стадо на лучшие луга. Пока не под
росла зеленка, подкармливали ж и
вотных концентратами по 200 грам
мов на каждый литр молока и сило
сом —  по 20 килограммов на голо
ву. Потом стали подкашивать зелен
ку  и давать ее коровам по 20 — 30 
килограммов в обед и по 15 —- 20 
—  на ночь.

Естественных пастбищ у нас ма
ло, в основном скот получает кор
ма за счет «зеленого конвейера». С 
избытком хватило коровам кормов, 
заготовленных в прошлом году, до 
сих пор еще есть силос.

Прочную кормовую базу создаем 
и в этом году: под «зеленый кон
вейер» отведено 250 гектаров. Сна
чала на подкормку шла озимая 
рожь, сейчас —  овес с горохом. Все 
культуры посеяны у нас в разные 
сроки.

На зиму заложим по 10 —  12 
тонн силоса на корову. Кроме того, 
каждая доярка на своем приусадеб
ном участке посалила по 0,15 гек
тара картофеля, урожай которого 
пойдет на подкормку коровам.
* За «большое молоко» борются у 

нас не только доярки и пастух. 
Большую помощь нам оказывают 
т. Мухин, заведующий молочното
варной фррмой, т. Никулина, зоотех
ник, т. Церюшева, ветфельдшер. 
Они всегда присутствуют на дойке, 
советуют пастухам, где лучше пас
ти скот, следят за упитанностью 
животных

Мария Ромашова работает у нас 
учетчиком на ферме, и, кроме того, 
это наш агитатор. Три года назад 
она кончила десятилетку и осталась 
на работе в родном колхозе. Маша и 
газету свежую нам почитает, и кни . 
ту интересную перескажет. Мы 
всегда в курсе событий, происходя
щих в нашей области, в стране, в 
мире. Ежедневно Маша подводит 
итоги соревнования доярок и вместе 
с нами радуется, что надои день ото 
дня растут. Теперь доярки надаива
ют по 10,5 —  13,5 литра молока 
от коровы за сутки.

Руководители колхоза обычно 
прислушиваются к  нуждам доярок, 
помогают устранять недостатки в 
работе. Заседания по вопросам ж и
вотноводства проводятся прямо на 
ферме.

Но у нас есть один крупный не
достаток в работе, и правление 
колхоза его не устранило до сих 
нор.

На подвозку зеленой травы нйт 
выделяют каждый день разные ма
шины, а иногда и вовсе не дают. 
Если шофер запоздал, доярки и 
скотники теряют время на ожидание 
(а свободного времени у нас не так 
уж  много!). Ломается график пасть
бы, сбавляют молоко коровы.

Нужно, чтобы за животноводче
ской бригадой была закреплена спе
циальная машина. На ней и доярки 
на пастбище съездят, и зеленку на 
фермы подвезут, и корма в откор
мочные гурты доставят. Правление 
колхоза должно решить этот вопрос 
в ближайшее время.

Мы можем надаивать молока 
больше, в среднем по пуду в сутки 
от каждой коровы. Я беру обяза
тельство надаивать в среднем но 
пуду молока от коровы.

Е. АКУЛОВА,
доярка колхоза «Победа» Ко- 

жевниковского района.

Больше продадим молока 
государству

Колхозники нашей сельхозартели 
имени Фрунзе Колпашевекого рай- 

j она с чувством глубокого удовлет
ворения встретили решения июнь- 
екпгп Пленума ПК КПСС.

У нас имеется три молочнотовар
ных Фермы. Доярки обещают полу
чить нынче не менее 2.000 кило
граммов молока на каждую корову. 
Первенство в соревновании занима
ет коллектив фермы (N5 3, где на
лой составил без малого тысячу ки 

лограммов молока. А доярка Ф. Ли- 
тосова надоила свыше тысячи кило
граммов молока на корову.

В этом году на зеленый корм в 
колхозе посеяно 93 гектара одно
летних культур.

Работники ферм заверяют, что на 
постановление июньского Пленума 
ЦК КПСС они ответят достойными 
делами.

В. БАХАТОВ 
(наш селькор ).

И летом нужна подкормка
Настала пора пастбищного содер

жания скота. Есть все возможности 
резко повысить надои молока. Од
нако, если зимой я надаивала по 
140 литров молока в день от за
крепленных за мной коров, то сей
час на 4 0 — 50 литров меньше. Это 
объясняется тем, что правление 
колхоза летом перестало заботиться 
о содержании скота.

Видимо, руководители колхоза 
думают, что летом коров подкарм
ливать не обязательно, сами на

едятся. Зимой, кроме сена и соло
мы, мы получали отруби, посыпку, 
шрот, а сейчас подкормки нет.

Сначала у нас создали летний 
лагерь для коров, но сейчас его по
чему-то закрыли, хотя в лагере на
дои росли, а сейчас снижаются.

Если устранить все эти недостат
ки, можно значительно повысить 
надои молока.

П. АЛЕКСЕЕВА, 
доярка колхоза «Россия» 

Асиновского района.

☆

О н и  н я д о к л ш  
больше 2000 
к и л о гр а м м  ов 

толоке , 
т а  корову

А. Барабаш.

И. Кузнецова.

Мы в долгу у государства не останемся
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Рабочие Ювалинской РТС хорошо 
понимают свои задачи по обслужи
ванию колхозов. Каждый стремит
ся в эти дни работать лучше, отве
тить на постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС высокой произ
водительностью труда.

Слесарь т. Крутохвостов на соб
рании, когда обсуждалось постанов
ление Пленума ЦК КПСС, заявил, 
что .реорганизация МТС уже дала 
свои положительные результаты. 
Купленная колхозами сельскохозяй
ственная техника стала использо
ваться лучше. Решение июньского 
Пленума ЦК КПСС поднимет на 
новую ступень экономику колхозов.

—  Я одобряю, — сказал он,— 
это мудрое решение партии и пра

вительства и беру обязательство 
выполнять норму выработки на 180 
процентов.

— .Руководствуясь в своей дея
тельности мудрым учением велико
го Ленина, —  сказал комбайнер 
тов. Аникин, —  июньский Пленум 
ЦК КПСС принял меры, которые 
укрепят экономику колхозов, еще 
более улучшат жизнь всего совет
ского народа. Мы в долгу у- госу
дарства не останемся. Буду убирать 
хлеб в этом году только раздельным 
способом, обеспечу высокое каче
ство уборки.

—  Мое обязательство в ответ на 
постановление июньского Пленума 
ЦК КПСС, —  сказал слесарь тов. 
Чернощук, —  190 процентов нор

мы. На ремонте моторов я довел 
сменную выработку до 170 процен
тов. I

Токарь тов. Петлин в социали
стическом соревновании держит 
первенство в РТС, выполняя .норму 
на 170 процентов. Профсоюзная ор
ганизация присудила ему перехо
дящий красный выш ел, как луч
шему производственнику. Парторга
низация РТС недавно приняла тов. 
Петлина кандидатом в члены КПСС. 
Он решил выполнять норму выра
ботки на 180 процентов с отличным 
качеством.

Коллектив РТС решил к  1 сен
тября закончить подготовку стан
ции к  предстоящей зиме.

А. ГУЛЯЕВ.

Л учш е и сп ол ьзовать  земли
М0ЛЧАН0В0. (По телефону). В

колхозах Молчаяовского района 
продолжается обсуждение постанов
ления июньского Пленума ЦК 
КПСС. Труженики колхозной дерев
ни единодушно одобряют это мудрое 
решение партии, видя в нем новую 
заботу об укреплении колхозного 
строя, улучшении благосостояния 
колхозников.

Выступая на общем собрании 
колхозников сельхозартели имени 
Сталина, бухгалтер тов. Гарговский 
сказал:

—  Постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС открывает ог
ромные возможности для подъема 
экономики колхозов. Ово нацели

вает нас на лучшее использование 
главного богатства колхоза —  зем
ли, Теперь, когда мы приобрели 
технику, имеются все условия для 
быстрого увеличения производства 
валовой и товарной продукции по
леводства и животноводства. На cej 
ве мы убедились в экономической 
выгоде использования своей техни
ки.

Все продукты полеводства и ж и 
вотноводства теперь мы будем про
изводить значительно дешевле. 
Продавая государству больше де
шевой продукции по новым ценам, 
будем получать болрр высокий де
нежный доход, а это позволит уве
личить отчисления в неделимый

фонд и повысить стоимость трудо
дня. При новом порядке закупок 
колхоз только от продажи зерна го
сударству увеличит денежные дохо
ды на полмиллиона рублей.

Колхоз досрочно выполнил полу
годовой план продажи молока, яиц, 
шерсти, успешно выполняет план 
сдачи мяса.

Сейчас в артели развернулись за
готовка кормов, уход за посевами. 
Заложено свыше 300 тонн силоса, 
заготовлено около 150 центнеров 
веточного корма. Колхозники при
лагают все силы, чтобы вырастить 
хороший урожай и создать прочную 
кормовую базу для животноводства.

п. попов.
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ЗА БОЕВУЮ СТЕННУЮ ПЕЧАТЬ!
it

Н Д С  Н У Ж Н О  У Ч И Т Ь
В наше* жолхоае выпускается стенная газета «За 

урожай», а в животноводчески бригадах через каж 
дые 5— 6 дней —  боевые листки.

Как мы строим свою работу?
Собирают материалы, редактируют их и оформляют 

етенгазету у  нас все члены редколлегии. Перед вы
пуском газеты редколлегия собирается на совещание, 
составляется примерный план, обсуждаются темы вы
ступлений. В газете выступают передовики колхозно
го производства —  механизаторы, доярки, чабаны, 
скотники, свинарки. Активное участие принимают в 

стенной печати бригадиры полеводческих бригад тт. 
Петров, Китаев. В каждом номере имеются статьи на
ших колхозных специалистов —  агронома тов. Кузне
цовой и зоотехника тов. Вехтера.

В газуете освещаются разнообразные вопросы рабо
ты и жизни колхоза. В конце марта в колхозе было 
проведено совещание работников животноводства. Оно 
было посвящено завершению зимовки скота, сохране
нию молодняка, усилению борьбы за повышение про
дуктивности животных. К  этому важному событию 
был выпущен специальный номер стенгазеты. Работ
ники животноводства в своих письмах обменялись 
опытом работы, вскрыли неиспользованные резервы.

После совещания в боевых листках были опубли
кованы обязательства, принятые коллективами ферм и 
бригад, а также отдельными работниками. В последую
щих номерах боевых листков рассказывалось о 
том, как выполняются обязательства.

Первенство в соревновании доярок за высокие на
дои молока держат тт. Грязева, Ерошникова, Исаева, 
Сухачева. Об их работе часто рассказывается в стен
ной печати. Сейчас средний надой молока по колхозу 
составляет 11,5 литра на фуражную корову, а пере

довые доярки получают за сутки по 13 —  14 лит
ров.

В канун весеннего сева' редколлегия поместила в га
зете выступление трактористов гг . Косенкова и Мина- 
кова, которые рассказали, ка к  они подготовили техни
к у  к  полевым работам. В этом же номере было указа
но на недостатки в подготовке к  весеннему севу.

В стенгазете отмечалась хорошая работа свинарок 
Т. Чернышевской, В. Скульт, В. Кусковой, чабана 
Э. Скульт, доярок И. Звеникс, М. Ерошниковой, 
Е Исаевой, А. Недоспасовой, М. Сухачевой и других 
победителей в предмайском социалистическом сорев
новании.

В ходе полевых работ в тракторных бригадах еже
дневно выпускали «молнии» и один раз в 3 — 5 дней
—  боевые листки.

Следует, однако, отметить, что редколлегия стенга
зеты в дни сева работала плохо. Нами не вы
пущено'1 ни одного номера ни в период сева, ни 
по итогам его. Не нацелила стенгазета колхозников и 
на решение очередных хозяйственных задач: на уси
ление подготовки к  заготовкам кормов, организацию 
ухода за посевами, на усиление борьбы за повышение 
продуктивности животных в пастбищный период 

Партийное бюро, его секретарь тов. Догадов знают, 
что я не имею опыта руководства стенной печатью, и 
все же работой редколлегии мало интересуются. 

Сельские активисты также не участвуют в выпуске 
колхозной стенной газеты, хотя у нас в селе много 
опытных, грамотных людей, которые могут оказать 
нам большую помощь. Нас, членов редколлегий стен
газет, никто не учит.

Наш колхоз— крупное, многоотраслевое хозяйство. 
Партийной организации, правлению следовало бы по
ставить вопрос о выпуске многотиражной газеты, как 
это делается в ряде колхозов Кожевниковского рай
она.

М. КУСНОВА, 
редактор стенной газеты «За урожай» 

колхоза «Комсомолец» Асиновского района.

Световая
сатирическая...

В колхозе «Победа» Кривошеинского района еже
месячно выпускается 4 экземпляра стенгазеты «Впе
ред» (редактор Е. Диева). В каждом ее номере пишет
ся о передовиках колхозного производства, критику
ются недостатки.

Часто в колхозе выпускаются боевые листки.
Заслуженным успехом пользуется световая газета 

«Ерш», которая показывается перед демонстрацией 
кинофильмов. Редактор ее,, молодой коммунист тов. 
Ячменев, с любовью относится к  делу. Карикатуры в 
ней появляются оперативно, что усиливает их дейст
венность.

Однажды два часа простоял трактор по вине груз
чиков А. Лекаревича и Н. Азарова. Их покритиковали 

в световой газете, затем обсудили на заседании прав
ления колхоза. Больше они не допускали подобного.

Или такой факт. Учетчик тракторного отряда Глин
ский безответственно относился к  своей работе, неред
ко сам расписывался в дневниках за трактористов в 
получении горючего. В световой газете его покритико
вали за очковтирательство. Обсудив эту заметку, 
правление колхоза отстранило Глинского от работы.В. гдсюль,

секретарь парторганизации колхоза «Победа» 
Кривошеинского района.

it it it

Двадцатипятилетний „
Сейчас, пожалуй, и не 

вспомнишь, когда именно за
родилось это первое, горячее 
желание писать в газету, но 
силу печатного слова Констан
тин Николаевич Щербинин уз
нал давно.

Много лет назад, когда пос
ле окончания школы фабрично- 
заводского обучения на заводе 
«Металлист» молодой слесарь 
Николай Щербинин пришел 
работать в вагонное депЬ, его 
вызвали в партком.

— Комсомолец? — спросил 
секретарь партийной организа
ции. Николай ответил, что да, 
он комсомолец.

— Ну так вот, комсомолец 
Щербинин, парень ты грамот
ный, а у нас здесь таких пока 
немного, хЬтим поручить тебе 
редактировать стенную газету.

Оправившись от первого 
удивления и растерянности, он 
спросил, как называется газе
та и почему ему надо редакти
ровать, где старый редактор? 
И услышал такой ответ:
I — Редактора нет, газета не 
называется никак, потому что 
ее тоже нет. Но непременно 
дЬлжна быть!

— Много я потрудился, пре
жде чем выпустил первый но
мер, — рассказывает Констан
тин Николаевич.

Но дело было сделано, и га
зета вышла. Это было в 1933 
году. Комсомолец Щербинин 
выпустил первый номер стен
ной газеты «Вагонник». 
Скольких трудов и мук стоила 
она молодЬму неопытному пар
ню из школы ФЗО! А потом 
была создана редколлегия, в 
газету стали поступать письма 
от рабочих.

Это было время, когда пер
вая пятилетка уже была вы
полнена раньше срока — в 
течение четырех лет и трех 
месяцев. Был принят второй 
пятилетний план.

Перевозка грузов для народ
ного хозяйства требовала чет
кой и бесперебойной работы.

— Время тогда было труд
ное, но боевое, горячее, — рас
сказывает тов. Щербинин. — 
Дела было много. Старые двух
осные вагоны необходимо было 
заменять большегрузными, че
тырехосными вагонами. Велась 
борьба за обеспечение безопас
ности движения поездов. Ло
зунг «пятилетку — в. четыре 
года!» горячо поддерживали и 
томские железнодорожники, 
которые включились в социа
листическое соревнование за 
досрочное выполнение взятых 

v обязательств.
Все эти и многие другие во

просы жизни коллектива же
лезнодорожников отражались в 
стенной газете «Вагонник».

Активными рабкЮрами газе
ты в то время были коммуни
сты тт. Сидякин. теперь бри
гадир депо, председатель мест
ного комитета, мастер Понома
рев. слесарь Багаев, бригадир 
Мишуков и многие другие. 
Они и сейчас работают на 
станции и по-прежнему участ
вуют в выпуске своей газеты.

Первый редактор «Вагонни
ка» — бывший слесарь, ком
сомолец Щербинин, сейчас 
партгруппорг пункта технике, 
ского осмотра. И хЬтя сейчас 
стенгазету редактирует новая 
редколлегия, которую возглав
ляет Ольга Ивановна Щепи- 
тина, тов. Щербинин по-преж
нему любит писать в нее и 
принимает активное участие в 
выпуске стенной газеты пункта 
технического осмотра.

Небольшого формата, газета 
привлекает внимание не только 
интересным содержанием, но и 
хорошим оформлением. У газе
ты есть свои художник, кари
катуристы юмо ристы.

В состав редколлегии входят 
инструктор тов. Соловей, смен, 
ный мастер тов. Щепитин сле
сарь тов. Качурин, осмотрщик 
вагонов тов. Константинов. 
Этот небольшой коллектив, ко
нечно не смог бы сделать га-

Вагонник" —
зету злободневной и интерес
ной В выпуске «Вагонника» 
принимают активное участие 
мастер тов. Кривошеин, парт
группорг тов. Щербинин, ма
стер тов. Глушков, рабочие 
Рипаков, Цербулов, Кастрыгин 
и другие.

Как правило, все критиче
ские материалы, напечатанные 
в газете, обсуждаются на пар
тийных собраниях или произ
водственных совещаниях. На
пример, корреспонденция
«Бракоделы* о браке в смене 
мастера Печенина обсуждалась 
на собрании партийной группы 
пункта технического осмотра. 
Крепко досталось тем, по чьей 
вине простаивали вагоны и за
держивались грузы.

Газета помогла. Теперь сме
на работает без брака.

По заметке о нарушителях 
трудовой дисциплины и появ
лении на работе в нетрезвом 
виде осмотрщиков вагонов тт. 
Черединова и Лысова был про. 
веден товарищеский суд.

Сейчас коллектив вагонного 
участка настойчиво борется за 
отправление поездов точно по 
графику и безаварийное следо
вание их в пути, за высокока
чественную обработку вагонов 
по скоростному методу.

Газета систематически осве
щает ход соревнования меж. 
ду бригадами, сменами и 
отдельными рабочими. Об ито
гах соревнования за пять ме
сяцев рассказал в газете ма. 
стер тов. Кривошеин. Первен
ство в соревновании в апреле 
и мае удерживала смена мас
тера тов. Печенина, сейчас 
впереди — коллектив смены 
мастера тов. Глушкова.

Много лет выходит железно, 
дорожный «Вагонник», но го
ды не старят газету, идущую в 
ногу с жизнью, ставшую вер
ным, хорошим помощником в 
жизни и труде томских желез
нодорожников.

Т. ЮРЬЕВА.

В е р н ы е  п о м о щ н и к и
«Клин», «Наждак», «Мы все ви

дим» —  так называются сатириче
ские газеты, выпускаемые на том
ском заводе «Сибэлектромотор». 
Всегда красочно и со вкусом оформ
ленные, с острыми, бьющими в са
мую цель заметками и карикатура
ми, подкрепленными остроумными

подписями к  ним, эти небольшие по 
формату газеты пользуются большой 
популярностью у рабочих.

Кроме сатирических газет, в пят
надцати цехах завода есть свои 
стенные газеты. Среди них: «Об
мотчица» —  в цехе № 6. «Инстру
ментальщик» —  в цехе N: 21, «За

качество» —  в отделе технического 
контроля и многие другие.

. Восемнадцать стенных газет, де
сятки «молний» и боевых лист
ков выходят на заводе.

— Наши верные и надежные по
мощники в труде, —  так говорят о 
своих газетах томские моторострои
тели.

На снимке: редколлегия стенной га
зеты «Ремонтник» ремонтно-механиче
ского цеха Томского подшипникового 
завода (справа налево): редактор
Л. Н. ЗНАМЕНСКИЙ — старший ин

женер-технолог пеха. В. А. КОСТЯЕВ 
— токарь, Е. Р. КВЯТКОВСКИЙ — 
инженер-констт>уктор цеха и рабкор 
3. П. МАТВИЕНКО — работница вто
рого отделения. Фото Ф. Хитриневича.

Стенгазета
сплавщиков

Важное место в жизни кол
лектива рабочих и служащих 
мотофлота Усть-Чулымской сплав, 
конторы занимает стенная газе
та «Водник».

Газета популяризирует опыт 
передовиков, выступает с кри
тикой недостатков в работе, бо
рется за здоровый быт. Она при
зывает . работников мотофлота 
постоянно бороться за сохран
ность судов и механизмов. Газе
та отмечала работу лучших ра
бочих мотофлота, в том числе 
кузнеца П Суворова, слесарей 
Я. Сайлера, И. Бирюлина, свар
щика И. Иванова, токаря Е. Юс
туса, механиков судов тт. Вор- 
нахова, Раку, Комиссарова и 
других.

Выпускается приложение к  
стенной газете «Крокодил». В 
нем редколлегия критикует на
рушителей трудовой дисципли
ны. общественного' порядка.

Большое место отводит стен
ная газета освещению социали
стического соревнования сплав
щиков зз выполнение и перевы
полнение плана еплава и от
грузки древесины потребителям.

В том, что коллектив Усть- 
Чулымской сплавной конторы 
успешно справился с заданием 
второго квартала есть и заслуга 
редколлегии стенной газеты 
«Водник».

Пропагандировать опыт, 
критиковать недостатки

Выпуск каждого номера стенной газеты — -это 
творческая работа всего коллектива редколлегии. В 
нашем колхозе в составе редколлегии —  зоотехник 
тов. Трифонова, животновод тов. Жевлаков, доярка 
тов. Майкова, тракторист тов. Хрулев. Готовя оче
редной номер, мы обсуждаем, какие следует поднять 
вопросы, как лучше отразить жизнь бригад, ферм. 
Материалы о лучших людях производства, об их рабо« 
те мы публикуем почти в каждом номере под рубри
кой «Наши передовики». Есть раздел «Делимся опы
том работы». В нем, например, наша лучшая птични
ца тов, Марилова рассказала о том, как она получила 
за год по 146 яиц от каждой несушки.

В заметках об опыте работы доярок тт. Пановой, 
Лузиной мы старались сжато показать все то глав
ное, что обеспечивает им успех е соревновании. Прав
да, материалов об опыте работы мы помещаем мало, 
но отдельные статьи помогают колхозникам учиться 
на опыте передовиков. Ведь колхозная стенгазета тем 
и ценна, что в ней пишется о тех, с кем рядом ра
ботают все наши колхозники. Только изучай, сравни
вай, перенимай передовой опыт. Взять хотя бы члена 
нашей редколлегии, доярку Е Р. Майкову. Переняв у 
передовых доярок все ценное в работе, она стала од
ной из передовых доярок района.

Газета публикует сообщения о ценных начинаниях 
колхозников, разъясняет читателям очередные задачи, 
стоящие перед колхозом В передовой статье «Выше 
темпы сева» был дан анализ первых дней работы кол
хозных трактористов, указывались недостатки и ре
комендовалось. чго надо сделать нашим механизато-

М О Л Н И Я " Б О Р Е Т С Я
В коридоре подготовительного 

цеха можно нередко встретить 
группу рабочих, оживленно что-то 
обсуждающих. Смех, шутки —  
обычное сопровождение таких об
суждений. Это вышел очередной но
мер сатирического листка —  це
ховой «молнии».

Давно уже редколлегия газеты 
«Вальцовщик» убедилась, что для 
борьбы с нарушениями трудовой 
и производственной дисциплины, 
недостаточно только стенгазеты. В 
лучшем случае, очередной номер 
газеты выходит через полмесяца. 
При таком положении газета не мо. 
жет оперативно освещать всех воп
росов, выдвигаемых жизнью цеха.

Вот почему редколлегия решила 
выпускать приложением к  стенгазе^ 
те сатиричеекий листок, который 
рабочие вскоре полюбили, оценили 
по заслугам.

Вышло свыше 20 «молний». В 
них критиковали бракоделов, лоды
рей, прогульщиков.

Интересно отметить, что «герои» 
«молнии» вторично не попадают 
пол ее удар. Рабочие Плешков,

Любтеев, Коновалов совершили про
гулы. «Молния» направила свое 
острие против них. И надо сказать, 
что после этого прогулов они не со
вершали, стали одними из дисцип
линированных рабочих. Попасть под 
огонь сатиры никто не хотел. И 
если кто-либо из рабочих чувство
вал за собой грешки, он стремился 
исправиться, чтобы не попасть в 
«молнию».

В редколлегию стенной газеты 
входят 8 человек. Среди них техно
рук цеха тов. Степанов, технолог 
тов. Бернштейн, слесарь тов. По- 
хлеетов и другие. Но редколлегия 
не сумела бы сделать цеховую 
«молнию» «всевидящим оком», если 
бы не помощь большого количества 
рабкоров. Трудно перечислить всех, 
кто приносил в редколлегию мате
риалы для «молний». Например, 
каландровожатый тов. Фролов заме
тил, что работница шьет из произ
водственного материала хозяйствен
ные вещи (сумочки, мешочки) для 
личного пользования. Он поставил 
в известность редколлегию «мол
нии», материал попал в очередной

номер, поведение работницы обсуж
далось на профсоюзном собрании, и 
в результате усилилась борьба с 
расточительством.

По сигналу рабочих была выпу
щена «молния» о слесаре Киселеве, 
который в рабочее время занимался 
не относящимися к  работе разго
ворами, короче говоря, работал с 
прохладцей. Критика подействова
ла. Киселев стал относиться к  ра
боте добросовестно.

По вине мастеров тт. Глазова и 
Фамильцева цех был захламлен, 
продукция и материалы хранились 
небрежно. «Молния» напомнила 
этим товарищам, что подобное поло
жение недопустимо. Мастера уви
дели в этой критике посягатель
ство на их авторитет и потребовали 
чтобы «молния» была снята. Но 
партийная организация поправила 
их. показав, что авторитет завоевы
вается добросовестным отношением 
к  делу и что здоровая критика не 
вредит авторитету, а повышает его.

Это не единственный случай, 
котла партийная, профсоюзная ор
ганизации. администрация цеха

поддерживали критические выступ
ления «молнии», принимали реши
тельные меры по отношению к  тем, 
кого критиковала «молния». Сле
сарь АбдраФиков несколько раз по
падал в вытрезвитель. «Молния» 
критиковала его. Но он продол
жал пьянствовать. Тогда бы
ло созвано профсоюзное собрание, 
на котором разбиралось поведение 
Абдрафикова и ему было сделано 
серьезное предупреждение.

В «молнию» попадают не только 
члены цехового коллектива. Работ
ники механической службы завода 
изготовили для пеха недоброкачест
венные детали. И вот огню сатиры 
подвергся начальник ремонтно-ме
ханического цеха тов. Венделев.

Цеховая «молния» является 
надежным помощником администра
ции цеха и общественных организа
ций в борьбе со всем, что мешчег 
работе цеха.

Д. ШКАДЕНКОВ,
редактор стенной газеты «Валь

цовщик».
Завод резиновой обуви.

рам, чтобы лучше использовать технику.
В газете мы поместили заметку о почине доярок 

фермы М» 2. По опыту рязанских животноводов все 
они решили посадить и вырастить для скота своей 
группы по 10— 30 соток картофеля. Их примеру 
последовали доярки других ферм. Началось соревнова
ние за лучший уход за картофелем, за высокий уро
жай.

В нашем колхозе есть еще случаи нарушения тру
довой дисциплины. Слабо соблюдается режим эконо
мии, иногда нарушается распорядок дня. С этим злом 
стенгазета ведет борьбу.

В каждом номере мы помещаем критические замет
ки и карикатуры. Например, критиковали доярку Ко
лесникову за плохое содержание ко.ров, бригадира 
Чернышова, затянувшего строительство телятника, 
тракториста Панова, который с первых дней сева из- 
за халатности вывел из строя новый трактор. Крепко 
досталось и лесничему Ушакову за пьянки в рабочее 
время. По сигналам печати он освобожден от занимае
мой должности.

Сейчас готовимся к  очередному выпуску номера 
газеты «За урожай». В нем мы собираемся осветить 
опыт ухода за посевами, пастбищного содержания ско
та, осветить ход заготовки сена и силосования кормов.

П. БАРЫШЕВА, 
редактор стенгазеты «За урожай» колхоза 

имени Сталина Колпашевского района.

В ногу 
с жизнью

о

Д. ГРОЙСМАН,
редактор м ноготираж ной  

газеты  « П о д ш и п н и к»
■ Т о м ско го

по д ш и пн и ко во го  завода
о

В этот день, как обычно, иерно 
гудели станки в ремонтно-механи
ческом пехе. Под высокими сво
дами здания то и дело двигался 
кран нодэвая детали то к  одному 
станку, то к  другому.

• Опять, значит, в стружку!... 
возмутился токарь Сороква- 

шин. рассматривая прибывшие на 
обработку детали. — Совсем не 
жалеют металл!

—  А ты говорил об этом? *— 
спросил сосед яо станку.

—- Да творил, не помогает.
— А ты в «Ремонтник» напи

ши сразу разберутся. Вот и ре
дактор как раз идет.

Лен Николаевич Знаменский, 
редактор стенгазеты «Ремонт
ник». сразу же заинтересовался 
этим разговором.

— Правильное замечание! Да
вайте напишем в газету.

На- второй день в свежем номе
ре цеховой стенгазеты «Ремонт

ник» появилась статья «Против 
расточительства». Токарь Сорок- 
вашин рассказал в ней о том, что 
литейшики поставляют заготовки 
значительно большие по размеру, 
чем полошено. Так, для изготов
ления бронзовых шестерен было 
отлито 10 заготовок весом в 235 
килограммов. Если бы их отлили 
так, как положено, вес литья со
ставил бы только 152 килограм
ма.

Заметка взволновала ремонтни- 
ков.

Редакция газеты послала ко
пию статьи главному механику 
завода.

Ответ на заметку Сороквашина 
ремонтники прочитали в газете. 
Главный механик завода сооб
щал. что «мастер Попов прика
зом по отделу наказан. В даль
нейшем он обязан проверять мо
дели перед формовкой. В случае 
выявления завышенных моделей 
последние будут переделываться 
до нормальных припусков».

Так стенгазета пеха начала 
большой разговор об экономии 
металла, о борьбе за бережли- 
вость.

В последующих номерах газеты 
все чаше появлялись заметки на 
эти темы. t

Газета направляет внимание 
коллектива на борьбу за высокое 
качество продукции. Этому был 
посвящен целый номер газеты 
пол обшим заголовком «Вопросы 
качества — в центр внимания».

«Меры приняты». С этой га

зетной рубрикой хорош» знакомы 
в ремонтно-механическом пехе. 
Недавно механик роликового цеха 
написал заметку о том, что в це
хе долго задерживается заказ. 
Так случилось потому, что нет 
подходящих заготовок, их ждут из 
кузницы. Нельзя ли внутри цеха 
найти пути для быстрейшего вы
полнения заказов?

Эта заметка послужила толч
ком к наведению порядка на за
готовительном участке. Как сооб
щил в газете исполняющий обя
занности начапьника цеха тов. Ку- 
чевский. в результате проверки 
на участке выявлено большое ко
личество заготовок, которые мо
гут быть использованы для вы
полнения поступающих заказов.

Широкую борьбу ведет газета' 
за укрепление трудовой дисцип
лины. Если вчера вышел новый 
номер газеты а сегодня поступил 
тревожный сигнал, не беда! Это 
будет известно коллективу в «Кро
кодиле». Ничего не ускользнет от 
пытливых глаз рабкоров.

Однажды заведующий инстру
ментальной кладовой й кладов
щица ушли в рабочее время и 
закрыли кладовую Рабочие жда
ли инструмента ©коло кладовой, 
теряя дорогие м и н у т ы . Наутро в 
«Крокодиле» появилась карика
тура.

Теперь кладовая никогда не за. 
крывается в рабочее время.

В последнее время газета ста
ла больше внимания уделять 
профсоюзной работе. Она сооб

щала, с каким интересом рабочие 
восприняли создание постоянно 
действующего производственного 
совещания, какие возлагали на 
него надежды. Но прошло три 
месяца а в цехе дальше разгово
ров дело не пошло. Рабкор Ко-

Рис. В. Гроховского.
стяев написал об этом заметку. 
Через два дня рядом с газетюй 
появилось объявление, что наме
чается очередное заседание пре
зидиума совещания. А под руб
рикой «Меры приняты» секре
тарь президиума совещания изве
щал. какая работа проводит
ся совещанием и что намечен» 
сделать *  ближайшее время.

Стенгазета «Ремонтник» имеет 
давние хорошие традиции. Она 
выходит чаще, чем в других це
хах завода поднимает жизненно 
важные вопросы производства, 
быта и культуры. Приложения к 
газете всегда злободневны, остры. 
Если «Крокодил» бичует недо
статки, то «молнии» часто сооб
щают о том, кто сегодня впереди, 
как выполняется важный заказ. 
В «молниях» быстро подмечает
ся. как ученик перенимает опыт 
передовика Газета учит, подбад
ривает. подсказывает, у кого 
учиться, с кого брать пример.

На страницах цеховой газеты, 
как в летописи, можно увидеть 
чем живет коллектив,^ как он от
кликается на важнейшие меро
приятия партии и правительства.

Нередко в газете можно встре
тить и фотографии передовиков.

Сообщая о работе мастеров 
своего дела — зубор.езчике тов. 
Колбасе шлифовщике тов. Тка
чеве. токаре тов. Жукове, стро. 
галъшике тов Жолудеве и дру
гих. газет* пишет и о людях «не
заметных» профессий, таких. кЭк 
стружечниия тов. Колгина, кото
рая много лет подряд добросове
стно выполняет свою работу, по
могая токарям, шлифовщикам, 
фрезеровщикам.

В газете нередко можно уви. 
деть письма из других цехов за

вода. Это или благодарность за 
хорошо выполненный заказ, или 
тревожный сигнал, рассказываю
щий о задержке важного дела.

С большим интересом воспри
нимают читатели переписку с быв
шими работниками цеха. Уехал в 
Китай на постоянное жительство 
работник цеха Сушудэ, но не за
бывает он свой коллектив. Он пи
шет в цеховую газету письма с 
добрыми пожеланиями. Уехал на 
работу в МТС инженер Богомо
лов —Он сообщает о жизни села в 
цеховой газете, призывает ре
монтников лучше и быстрее вы
полнять заказы для колхозной 
деревни. Ушел в ряды Советской 
Армии бывший токарь Евгений 
Шидловский, активный рабкор, 
и газета помещает его письма, 
адресованные коллективу.

Кто же создает цеховую газе
ту? Редколлегия газеты неболь
шая В нее входят технолог тов. 
Знаменский (редактор), токарь 
тов. Костяев, инженер тов. Квят- 
ковский. Но У газеты есть 
широкий круг рабкоров, которые 
составляю! почти половину всего 
коллектива пеха. В газету пишут: 
зуборезчик тов Колбас — ЯепУ" 
тат Верховного Совета РСФСР, 
парторг тов. Матвеенко, слесарь 
тов. Ядрыгпников, токарь тов. 
Савин, нормировщик тов Ключ
ник, фрезеровщик тов, Гончаров 
и многие другие.

Напечатать в газете заметку—* 
это только начало дела, надо 
добиться ее действенности. И 
члены редколлегии настойчиво 
добиваются, чтоб ни одно крити
ческое замечание рабкора не оста
лось без ответа. i

Недавно на заводе закончился 
смотр стенной печати. Все стены 
конференц-зала , были увешаны 
стенными газетами цехов и отде
лов. Этот смотр, который прово
дился как и ежегодно, ко Дню 
печати, показал, что стенгазеты 
стали значительно лучше показы
вать цеховую жизнь, ярче и раз
нообразие? стала их тематика. В 
стенгазетах слали появляться не 
только хорошие р и с у н к и , н о  я  

фотографии, интересные карика
туры. дружеские шаржи.

На смотре первое место, как Я 
в прошлые годы, было присуж
дено стенгазете ремонтно-мехашг- 
ческРго цеха «Ремонтник».

В ремонтно-механическом пе
хе завода крепкий и дружный 
коллектив Здесь много кадровых 
рабочих, много бывших десяти
классников ставших уже передо
виками завода, много студентов- 
вечерников. Интересна жизнь 
коллектива! И показывать ее, 
поддерживая все лучшее передо
вое, бичуя недостатки. — прекрас
ная и благородная задача редкол« 
легии цеховой стенгазеты.
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На Томском шпалопропиточном 
заводе хорошо работают маши
нист мотовоза Виктор Константи
нович Тукиш и составитель ваго
нов Иван Емельянович Иванов. 
На маневровых работах они вы-

на 170 — 180полняют задание 
процентов.

На снимке: (слева направо)
И. Е. Иванов и В К. Тукиш.

Фото Ф. Хитриневича.

Построим в текущем году в Томске 120 тысяч 
квадратных метров жилья

Д Е Л О  В С Е Г О  
К О Л Л Е К Т И В А

Б этом году коллектив томского 
отделения института «Теплоэлектро- 
проект» должен ввести в эксплуа
тацию 2046 квадратных метров 
жилья. В конце июня закончено .об
щежитие площадью 470 квадрат
ных метров на улице Усова. На 
улице Розы Люксембург возводится 
трехэтажный дом площадью 376 
квадратных метров. Два дома стро
ятся хозяйственным способом.

Для работников института стро
ительное управление ГРЭС-2 строит 
два больших дома по улице Кра
сноармейской. Четырехэтажный 
35-квартирный дом должен бьггь 
сдан в эксплуатацию в октябре.

Недавно в институте состоялось 
открытое партийное собрание, посвя
щенное выполнению плана жилищ
ного строительства. Докладчик —  
заместитель директора тов. Воро
нин и выступающие в прениях от
мечали большие недостатки в ж и
лищном строительстве.

Общежитие на улице Усова могло 
быть закончено значительно рань
ше срока. Но здесь не хватало ра
бочих, слаб был контроль за каче
ством отделки, многие штукатурные 
работы пришлось переделывать. 
Старший прораб тов. Гнатюк плохо 
руководил строительством. В мае и 
июне на стройке часто проводились 
воскресники, в которых участвова
ло по 3 0 — 40 человек. Однако про
раб не обеспечил их всех работой, 
хотя дел на стройке было много.

Плохо выполняет свои обязатель
ства подрядчик. За пять месяцев 
коллектив стройуправления ГРЭС-2 
освоил на строительстве 32- и 
35-квартирных домов лишь 33 про
цента сметной стоимости. До сдачи 
35-квартирного дома осталось мало 
времени, но здесь еще не закончен 
монтаж системы отопления, водо
провода и канализации. Недавно от
сюда часть рабочих переведена на 
другой объект.

Если руководители стройуправле
ния не примут немедленных мер, 
график строительства будет сорван.

На 32-квартирном доме также не 
хватает людей. Институт принял 
решение привлечь к  строительству 
будущих жильцов. Была организо
вана бригада для. работы в вечер
нее время, но посланцы института 
только раз побывали на объекте.

| Участники собрания критиковали 
руководителей института за слабое 
внимание к  жилищному строитель
ству.

—  За ходом строительства нет 
повседневного контроля со стороны 
общественных организаций и руко
водителей института, —  говорит 
начальник технического отдела 
тов. Шустов!. —  Нужно вывесить 
график строительных работ с ука
занием сроков их окончания, сооб
щать коллективу о положении дел 
на стройках.

Коллектив института взял обяза
тельство закончить строительство 
трехэтажного дома на улице Розы 
Люксембург к  7 ноября. Сейчас 
стройка обеспечена всем необходи
мым. Хорошо трудятся здесь буду
щие жильцы тт. Петрова, Уткин, 
Сибирев, Андреев, Якобсон  ̂ и дру
гие. Каждый из них отработал на 
стройке от 130 до 240 часов. Кол
лектив института имеет все воз
можности выполнить обязательство 
досрочно. Однако на стройке нет 
настоящего порядка.

—  Часто наши люди -заняты на 
непроизводительных работах, —  
сказал старший инженер тов. Анд
реев, —  Иногда приходится переме
щать материалы с одного места на 
другое, потому что нет порядка в 
их складировании. Только 17 июня 
утвержден график строительных 
работ на этом объекте.

—  Старший прораб тов. Гнатюк и 
старший мастер тов. Веселов плохо 
выполняют свои обязанности, —  
говорила в своем выступлении тов. 
Бутырская, старший экономист. —  
В этом вина и наших общественных 
организаций. Нужно было своевре
менно помочь им.

Коллектив института имеет сред
ства на строительство 40- и 
80-квартирных домов по Тверской 
улице. Техническая . документация 
уже подготовлена. Но до сего време
ни неизвестно, кто будет строить 
эти дома.

Собрание наметило конкретные 
мероприятия по усилению жилищно
го строительства, призвало всех 
работников института принять ак
тивное участие в строительстве 
жилья,

Е. ВОСТРУХОВ.

ТЕХНИЧЕСКИМ ПРО ГРЕСС- 
ОСНОВА СНИЖЕНИЯ 

СЕБЕСТОИМОСТИ ПРОДУКЦИИ
Себестоимость продукции на на

шем заводе снижена за пять меся
цев текущего года на 5,4 процента 
при плане 3,2 процента, а за май—  
на 9,4 при плане 3,5 процента.

Как достиг этого коллектив?
Главное для снижения себестои

мости продукции —  быстрое внед
рение и освоение новой, высокопро
изводительной техники. Это под
тверждается повседневной практи
кой нашего предприятия. Примером 
может служить освоение на нашем 
заводе новых изделий —  отбойных 
И рубильных молотков, пускателей 
и вентиляторов местного проветри
вания.

Применение в шахтах вентилято
ра «Проходка-500» в свое время 
успешно решило проблему провет
ривания глухих забоев подготови
тельных выработок, в несколько раз 
сократило время на их проветрива
ние, значительно улучшило условия 
и повысило производительность тру
да шахтеров. Но практика показала, 
что применять эти вентиляторы для 
проветривания коротких выработок 
нецелесообразно, неэкономично. Та
кие выработки успешно проветрива
ются секционными одноступенчаты
ми вентиляторами типа СВМ-5 с 
мощностью электродвигателя 6,5 
киловатта вместо И  киловатт У 
вентилятора «Проходка-500».

Заимствуя лучший опыт отечест
венной и зарубежной техники, наши 
конструкторы создали новые венти
ляторы типа СВМ-5, себестоимость 
которых почти на 25 процентов 
меньше, чем. вентилятора «Проход
ка-500» . Новый вентилятор более 
экономичен и в производстве и в 
эксплуатации, что позволяет сни
зить себестоимость добычи угля. На

каждой вентиляторной установке в 
шахтах экономится около 13 тысяч 
киловатт-часов электроэнергии в 
год. За счет снижения себестоимо
сти изготовления новых вентилято
ров и уменьшения расхода электро
энергии на шахтах народное хозяй
ство экономит в год миллионы руб
лей.

Одобрение шахтеров получили но
вые отбойные молотки ОМП-8, се
рийное производство которых у нас 
освоено в текущем году. Новые мо
лотки легче молотков ОМСП-5, а 
мощность их на 40 процентов *боль- 
ше. Эти молотки расходуют меньше 
воздуха. Увеличение их мощности и 
числа ударов при уменьшении веса 
и отДачи позволило повысить произ
водительность труда шахтеров на 
15 —  20 процентов.

Освоение нового отбойного молот
ка ОМП-8 позволит сэкономить в 
год более 10 миллионов рублей. Се
бестоимость самого молотка ОМП-8 
в сравнении с молотком ОМСП-5 
снизилась, так ка к  в нем упрощены 
конструкции деталей золотникового 
воздухораспределения.

Несмотря на большую работу, 
проведенную коллективом по созда
нию новых конструкций машин, мы 
имеем большие резервы дальнейше
го снижения себестоимости их. Мы 
еще выпускаем тяжелые, с большой 
^отдачей и расходом воздуха и ма
лой мощностью клепальные молотки 
типа ЕЕ. Создание клепальных мо
лотков с нетрудоемкими деталями 
золотникового устройства, меньшим 
весом и большей силой удава —  
почетная задача инженеров и рабо
чих нашего завода.

Весьма важно также освоить из
готовление пневматических молот-

ПЕРЕДОВЫЕ.
ЛЕСОПУНКТЫ

КАРГАСОК. (По телефону).
Коллектив рабочих и инже
нерно-технических работников 
КаргасокскоНо леспромхоза ус
пешно справился с производ
ственной программой второго 
квартала. Передовые лесопунк_ 
ты — Пыжинский и Сангаль- 
ский — вывезли сверх плана 
12.500 кубометров древесины. 
По итогам всесоюзного сорев
нования лесопунктов за май 
Сангальскому лесопункту при
суждена денежная премия в 
сумме 10 тысяч рублей.

т КУРИЛОВИЧ,

Выполнен годовой план

Звено рыбаков из колхоза 
«Страна Советов» Молчанов- 
ского района, возглавляемое 
опытным рыбаком Александ
ром Александровичем Зубо
вым, 25 июня завершило вы
полнение годового плана лова 
рыбы.

Рыбаки приняли обязатель

ство до конца года выполнить 
еще одну годовую норму.
! В настоящее время звено 
т. Зубова ловит язя, щуку, ка
рася капроновыми сетями и 
вентерями. В счет обязатель
ства на приемный пункт сдан 
первый центнер рыбы.

В. МАЙКОВ.

Первый рейс плавучего клуба

40 тонн волокна 
сверх плана

АСИНО. (По телефону).
Асиновский льнозавод дал 
сверх полугодового плана 40 
тонн волокна. Xopouio органи
зовали труд сменные мастера 
К. Г. Чёрнышов, Н. А. Фи
липпенко, добившиеся систе
матического перевыполнения 
сменных заданий. Коллектив 
завода развернул борьбу за 
досрочное выполнение годового 
производственного плана.

И. КОРШУНОВ.

Вернулся из плавания по 
р. Тыму катер «Культработ
ник». Плавучий клуб побы
вал в местах, где живут 
ханты и эвенки. Затем агитху- 
дожественная бригада заводов 
подшипникового и режущих ин
струментов направилась по ре
ке Чая до Бундюра. В каждом 
населенном пункте перед кон. 
цертами демонстрировались до
кументальные фильмы «До
клад тов. Хрущева Н. С. на 
V I сессии Верховного Совета

Строится школа
В селе Поротниково Бакчар. 

ского района заканчивается 
строительство здания средней 
школы. Строительство ведется 
хозяйственным способом с по
мощью колхозов. Активно уча
ствуют в строительстве колхо
зы «Сибиряк», «Заря», «Побе
да социализма».

Н ШЕРСТЮК.

Отличных результатов в 
труде добился масленщик па
рохода «Ф. Достоевский» 
Александр Винокуров. Когда 
молодой речник на вахте — 
в машинном отделении чистота 
и порядок, все механизмы ра
ботают бесперебойно и на пол
ную мощность.

На снимке: масленщик Алек, 
саядр Винокуров осматривает 
вспомогательные механизмы.

- Фото М. Черненка.

Новые автолинии
Томский автотрест организо. 

вал пассажирскую автолинию 
Томск— Юрга. Протяженность 
линии 105 километров. Здесь 
курсируют 4 автобуса.

На днях на новую линию 
Томск — Новосибирск вышел 
первый автобус с пассажира
ми. Протяженность этой линии 
230 километров. |

1.013 килограммов молока  
о т  коровы  в госзакупки
Колхозник полеводческой 

бригады № 2 сельхозартели 
«Авангард» Каргасокского 
района Налепов за полугодие 
продал государству 1.013 ки
лограммов молока. Член этой 
же бригады Турковский про
дал государству 716 килограм
мов молока, колхозник Кащук 
— 696, врач Каргасокской 
районной больницы Брасуль— 
644 килограмма молока.

Е. ГУЩИН.

Отбол 99Тошшп“  замял п ер вое  шесто
2 июля команда «Томич», 

участница розыгрыша первен
ства СССР по футболу между 
командами класса «Б», прини
мала на своем поле футболи
стов «Урожая» (Барнаул). ,

С первой же минуты на фут
больном поле завязывается ин
тересная спортивная борьба. 
Игра ведется в высоком тем
пе. Инициативу захватывают 
томские футболисты. Завер
шая красивую комбинацию, 
Козлов сильным ударом по
сылает мяч в ворота команды 
Барнаула. 1:01 Атаки следуют 
одна за другой. Мяч почти все 
время находится на половине 
поля гостей. Их вратарю ча
сто приходится вступать в иг
ру. На 25-й , минуте к штраф
ной площадке барнаульцев 
прох)одит с мячом крайний

правый нападающий Владимир 
Ченцов. Он посылает мяч 
вдоль ворот, и Тараканов заби. 
вает второй гол. До конца 
первой половины игры счет 
2:0 не изменился.

Вторая половина игры на
чинается атаками гостей. Их 
нападающие часто прорывают
ся на штрафную площадку то
мичей, но неточнЬсть завер
шающих ударов по воротам не 
позволяет им открыть счет. В 
то же время один из прорывов 
томских футболистов завер
шается третьим голом. Стре
мясь уйти от поражения, фут
болисты Барнаула начинают 
атаковать острее. Несколько 
сильнЬ пробитых мячей взял 
хорошо игравший вратарь то
мичей Лиханов. Однако футбо-

СССР» и «Обь — река сибир
ская».

За месяц и десять дней бри
гадой дано более сорока кино- 
сеансов и шестьдесят концер
тов.

5 июля плавучий клуб от
плывает во второй рейс по ре
ке Оби до Александровского 
района с бригадой участников 
художественной самодеятельно
сти межсоюзного клуба и заво
да режущих инструментов.

На аттестат зрелости
Вот уже несколько лет при 

Александровской средней шко
ле Туганского района работает 
вечерняя школа сельской мо
лодежи. Впервые в этом году 
здесь состоялся выпуск. 14 
челЬвек окончили 10 классов 
и получили аттестат зрелости. 
В их числе — бухгалтер рай
оне Ю. Копылов, продавец 
сельпо А. Безменов, молодые 
работники геологоразведочной 
партии Ю. Большаков, Н. Бе- 
лявцев, Н. Колесникова. Сда
ли экзамен на аттестат зрело
сти экстерном С. Сапаров, ра
ботник райкома партии, рабо
чие тт. Бараулин и Киселев.

Новый отряд врачей
2 июля в Томском медицин

ском институте состоялось вру
чение дипломов выпускникам 
лечебного, саяитарно-гигиёни- 
ческого и фармацевтического 
факультетов. 315 студентов 
получили дипломы врачей и 

» провизоров, 20 из них получи
ли дипломы с отличием.,

листам Барнаула удалось от
квитать один гол. Томичи сра
зу же устремляются в атаку, 
и на той же минуте вратарь 
гостей вынужден был в четвер
тый раз вынуть мяч из сетки 
своих ворот. |

Игра закончилась со счетом 
4:1 в пользу «Томича». Наша 
команда провела ее в основ
ном хорошо и добилась заслу
женной победы. Особенно вы
делялись на поле хорошей иг
рой нападающие Николай Коз
лов, Владимир Ченцов, полу
защитник Александр Сидоров.

Команда «Томич» сыграла 
все игры первого круга. Она 
набрала 17 очков и занимает 
первое место в таблице розы
грыша. ,

И. АЛЕКСЕЕВ.

Строго охранять 
социалистическую собственность

Строжайшая охрана социалисти
ческой собственности является од
ной из важнейших задач каждого 
советского гражданина. Органами 
советской власти многое сделано 
для пресечения растрат и хищений. 
Тем не менее 'сохранность .государ
ственного и общественного имуще
ства в ряде организаций Томской 
области находится в неудовлетвори
тельном состоянии. Это относится 
прежде всего к торговым органи
зациям, а также промысловой 
кооперации. Некоторые руководите
ли организаций и предприятий 
плохо занимаются подбором, рас
становкой и воспитанием кадров, 
недостаточно уделяют внимания 
организации учета и контрольно
ревизионной работе, не всегда пра
вильно реагируют на факты нару
шения законов.

Законодательством установлено, 
что лица, имеющие судимость за 
растраты, хищения и другие коры
стные преступления, а также лица, 
уволенные из торговых к других 
организаций за хищения и растра
ты, не должны приниматься в го
сударственные или кооперативные 
торговые предприятия на работу, 
связанную с материальной ответст
венностью. Эти правила иногда 
нарушаются.

Так, например, в Томский трест 
столовых были приняты на мате
риально-ответственные должности 
ранее уволенные за злоупотребле
ния Овчинникова, Остистый, Ги- 
бельгауз, которые снова допустили 
крупные растраты. В орс Парбиг- 
ского леспромхоза на должность 
заведующего магазином в этом году 
принят некто Пичакчи, ранее суди
мый за растрату.

Руководители торговых организа
ций зачастую назначают на мате
риально-ответственную работу лю
дей безо всякой проверки. Замести
тель начальника орса Берегаевского 
леспромхоза тов. Иванов без про
верки и оформления личного дела 
принял на должность заведующего 
производством столовой Кикша, ко
торый за семь дней работы присвоил 
1/006 рублей и скрылся.

Руководители торговых органи
заций и работники отделов кадров 
должны понять, что, допуская бес
контрольность при подборе лиц на 
материально-ответственные должно
сти, они способствуют людям, стре
мящимся поживиться за счет народ
ного добра.

В практике еще часто встречают
ся случаи выдачи заведомо непра
вильных положительных характери
стик лицам, скомпрометировавшим 
себя различными злоупотребления
ми.

Так, на должность продавца 
орса Еолпашевсвого леспромхоза 
был принят Антонов, который ра
ботал продавцом в Еолпаше веком 
рыбкоопе и был уволен за систе
матическую пьянку. Однако бывший 
председатель рыбкоопа тов. Ели- 
мов дал ему следующую характе
ристику: «Тов Антонов за время 
работы в Еолпашевском рыбкоопе...

с работой справлялся, растрат не бы
ло и уволен по собственному жела
нию». Антонов с этой положитель
ной характеристикой поступил на 
работу в магазин орса и совершил 
крупную растрату.

В системе облурса планы прове
дения ревизий и инвентаризации 
не выполняются, качество многих 
ревизий низкое, акты ревизии и ин
вентаризации рассматриваются не
своевременно.

Предупреждение недостач, рас
трат и хищений во многом зависит 
от ревизоров. Поэтому от работников 
контрольно-ревизионного аппарата 
требуется, помимо глубоких знаний 
и опыта, безупречная добросовест
ность.

Е сожалению, работники конт-i 
рольно-ревизионного аппарата не 
всегда добросовестно выполняют 
возложенные на них ответственные 
обязанности. Можно привести такой 
пример. Р. В. Сорокина, работая 
бухгалтером Асиновской санитарно-* 
эпидемиологической и малярий-^ 
ной станции, подчиненной рай^ 
здравотделу, на протяжении 10 лет 
присваивала деньги. Всего ею 
присвоено 4 0 2 .84 9  рублей. При со
ставлении'ведомостей на выдачу 
зарплаты она не подводила итог, а 
после выплаты зарплаты и поступи 
ленил к ней ведомостей завышала 
итог по ведомости, а разницу при
сваивала. Неоднократные ревизии* 
которые проводили у нее счетные 
работники райздравотдела, не уста-*, 
навливали недостач.

Порочна и такая практика, когда 
некоторые, руководители всячески 
прикрывают растратчиков, тем са
мым поощряя их.

Так-, у  продавца поселка Павлов 
мыс Пидогиной была выявлена 
недостача в 4.926 рублей. Ревизор 
председатель Новоселовского сельпо 
Еолпашевского райпотребсоюза тов. 
Прозорова по договоренности с чле
нами лавочной комиссии скрыла 
недостачу, а Пидогиной дали воз
можность внести деньги в кассу.

Активную роль в охране социа
листической собственности от рас
хищения призваны сыграть комис
сии общественного контроля и об
щественные контролеры. Такие ко
миссии общественного контроля соз
даны, но за1 работбй многих из них 
никто не следил, и они прекратили 
свое существование. Облпрофсовету 
необходимо оживить работу обще
ственных контролеров, а начальник 
государственной торговой инспек
ции тов. Еиприн должен оказывать 
профсоюзным организациям #повсе- 
дневную практическую помощь в 
обучении общественных контроле
ров технике контроля.

Борьба с растратчиками и при
миренческим отношением к  ним 
является обязанностью не только 
руководителей организаций, органов 
милиции и прокуратуры, это 
дело всей общественности.

В. ШЕВЦОВ,
заместитель прокурсра Томской 

области, советник юстиции.

По следам неопубликованны х писем
санатория, находящегося! в дачном 

поступило0  В одном из писем, поступив
ших в редакцию, сообщалось о 
незаконной вырубке леса, а также 
его хищении лесником Иловского 
лесничества Шегарского района 
Колентионовым.

Из управления лесного хозяй
ства нам сообщили, что за зло
употребление лесник Колентионов 
с работы снят и привлекается к 
уголовной ответственности.

О  От больных из Томского об
ластного костно-туберкулезного конное.

городке, в редакцию 
письмо, в котором они писали о 
незаконной вырубке леса, произ
водившейся по указанию Тимиря. 
зевского поселкового Совета на 
территории санатория.

Как нам сообщили из Томского 
райисполкома, решение Тимиря
зевского поселкового Совета о 
вырубке леса отменено как неза-

ков с каленым стволом. Сейчас 
стволы отбойных и других молотков 
термически не обрабатываются, срок 
службы их мал. Быстрый износ 
сырого ствола увеличивает зазор 
между стволом и закаленным удар
ником, а это намного снижает мощ
ность, увеличивает расход воздуха, 
уменьшает производительность тру
да.

Ведь увеличение зазора между 
стволом и ударником всего лишь 
на пять сотых миллиметра снижает 
работу удара молотка почти на 
10— i 5 процентов, уменьшает коли
чество ударов в минуту, но резко 
увеличивает расход воздуха. Загра
ничная практика показывает, что 
отбойные молотки с каленым^ ство
лом в 10 раз выше по стойкости 
на износ, чем молотки с сырым 
стволом. Понятно, какие огромные 
резервы снижения себестоимости 
угля будут приведены в действие 
при выпуске пневмомолотков с тер
мически обработанным стволом. 
Первая партия (550 ш тук) таких 
молотков уже выпущена заводом в 
июне.

За границей для повышения коэф
фициента полезного действия мо
лотков и снижения отдачи, а зна
чит и повышения производительно
сти труда, рукоятки делают из эла
стичного материала —  вулколана, 
армированного стальным стержнем. 
Наряду с изготовлением обыкновен
ных молотков, многими иност
ранными фирмами выпускаются мо
лотки с оросительным устройством, 
что уменьшает запыленность руд
ничного воздуха.

Паши инженеры должны настой
чиво устранять недостатки серий
ных машин, создавать удобные и 
надежные в эксплуатации высоко
производительные пневмомолотки, 
бесшумные вентиляторы с регулиро
ванием производительности, легкие 
и безопасные ручные электросверла.

Совершенствование технологии и 
техники производства —  неиссякае
мый источник роста производитель
ности труда и снижения себестои
мости продукции. Например, свер^ 
ление воздушных каналов глубиной 
до 300 миллиметров в стволах 
пневматических молотков —  тру
доемкая и утомительная операция. 
Десятки лет она выполнялась у нас 
на олношпиндельных сверлильных 
станках с ручной подачей. В этом 
году коллектив завода изготовил 
пять специальных сверлильных по
луавтоматов. автоматизировав свер
ление глубоких каналов. Производи
тельность сверления увеличилась 
более чем в два раза.

Замена револьверной обработки 
деталей обработкой на 4- и 6-шпин- 
делъных автоматах, отливки в зем
лю кокильной летали ЭБЕ2М-11, 
применение гидрокопировальных 
суппортов, обдувка деталей в пес
коструйных барабанах и другие тех
нологические мероприятия позволи
ли заводу сэкономить сотни тысяч 
рублей.

Скоростное и силовое ре
зание позволило резко снизить ма- 
пшннпе в р р м я  обработки деталей. 
Но объем вспомогательного времени 
остается неизменным. Для повыше
ния общей производительности не

обходимо механизировать и автома
тизировать работу по таким вспомо
гательным операциям, как  установ
ка и снятие деталей, зажим и от
крепление их,' подвод и отвод режу
щего инструмента.

Применение приспособлений с 
пневматическим и гидравлическим 
приводом, многошпиндельных пово
ротных головок для сверлильных 
работ и пневматических патронов 
для токарных работ позволит меха
низировать и облегчить труд рабо
чих и повысить их производитель
ность.

Однако на заводе есть еще много 
отсталых технологических процес
сов.

Десятки разных деталей, из
готовляемых по 2 —  5 тысяч 
штук в месяц и имеющих по 
2 — 6 отверстий, сверлятся на. 
нашем заводе по накладным кондук
торам. До сих пор у нас нет ни од
ной многошпиндельной сверлильной 
головки.

Для снижения себестоимости про
дукции за счет совершенствования 
технологии на нашем заводе можно 
сделать многое. Так, в цехе N° 3 
нужно внедрить многотпиндельные 
поворотные сверлильные головки, 
перевести на револьверные станки 
обработку крышек, корпусов, вве
сти копирную обработку валов ро
торов, применив гидросуппорты 
или токарно-копировальные полуав
томаты Необходимо также оснастить 
револьверные и токарные станки 
многорезцовыми державками и дру
гими устройствами, позволяющими 
концентрировать операции.

Теперь цех N° 3 выпускает, та
кое количество вентиляторов и 
электродвигателей, что назрела не
обходимость заменить револьверные 
станки шести- или восьмишпиндель
ным токарным полуавтоматом для 
обработки щитов указанных изде
лий. Один такой станок сможет за
менить 5 — 8 револьверных и то
карных станков на обработке щи
тов.

Около десяти станков занято сей
час на сверлении и обработке цент
рального канала стволов пневмомо
лотков. При этом не только нера
ционально используется большое 
количество оборудования, но и ме
талл. Из-за низкого коэффициента 
использования ствольной стали око
ло. 300 тонн ее каждый год уходит 
в стружку. Творческая мысль на
ших инженеров должна быть на
правлена на разработку такой кон
струкции ствола пневматических 
молотков со сквозным отверстием, 
чтобы его можно было изготовлять 
из трубы, применяя скоростную ра
сточку твердосплавным инструмен
том, либо применить протягивание 
отверстия.

Экономия сырья и материалов —  
важнейший элемент снижения себе
стоимости. Можно намного сни
зить нормы расхода металла, если 
уменьшить вес машин, совершенст
вуя их конструкции. Пример то
му пускатель Ш Р-1, разработан
ный и освоенный нашим коллекти
вом. Старый пускатель ПБГ-380, 
который мы выпускали в прошлом 
голу, весил 41 килограмм, пуска
тель же ШР-1 весит всего лишь 13. 
Себестоимость нового пускателя 
уменьшилась с 283 рублей до 172. 
Вес нбвого пускателя в 3 раза 
меньше старого, но его можно сни- 
зить еше.

Радикальным средством сокраще
ния расхода металла и снижения 
веса машин является применение 
пластмасс. Замена дефицитных и 
дорогостоящих сталей, цветных ме
таллов и сплавов пластмассами —

громадный источник снижения се
бестоимости изделий.

Замена металлической оболочки и 
крылатки ручных электросверл 
пластмассовыми может снизить 
вес сверла на 3 килограмма. 
Это облегчит труд бурильщи
ков и повысит их производи
тельность. Сверло станет более на
дежным в смысле взрывобезопасно- 
сти. Внедрение пластмассы позво
лит ежегодно экономить более 160 
тонн алюминия.

При изготовлении из пластмассы 
рабочего колеса вентилятора сни
зится шум при работе, что очень 
важно для шахтеров, уменьшится 
нагрузка на подшипники, вентиля
тор станет долговечнее. Замена ме
талла пластмассой в этом случае 
сэкономит в год около 120 тонн 
цветного металла.

Изготовление деталей из пласт
массы —  специфичное производство 
и требует специального оборудова
ния. Например, для изготовления 
рабочих колес вентиляторов из 
пластмассы требуются гидропрессы 
давлением свыше 500 тонн, кото
рых предприятия Томского совнар
хоза не имеют. Настала необходи
мость организовать специализиро
ванный цех по изготовлению пласт
массы для предприятий Томска. 
Этот вопрос должен решить совнар
хоз.

Сейчас на нашем заводе готовят 
прессформу для прессования лопат
ки пневмовентилятора из капрона. 
Внедрение этой детали позволит 
сэкономить алюминий, повысить 
коэффициент полезного действия и 
увеличить надежность и безопас
ность пневматического вентилятора.

Постоянное совершенствование 
технологии, внедрение новой тех
ники, приведение в действие много
численных резервов для снижения 
себестоимости — задачи, нал реше
нием которых работает весь коллек
тив завода.

И. ЗАХАРЕНКО,
заместитель главного инженера 

электромеханического завода.
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В братской Чехословакии
Бурно растет промышленность 

социалистической Чехословакии. 
Ныне объем промышленного 
производства в стране втрое 

превышает довоенный уровень. 
За последнее десятилетие про
мышленное производство ежегод
но увеличивалось на 11,7 про
цента Таних темпов развития 
промышленности не знает ни 
одно - индустриально развитое 
капиталистическое государство.

Только за последние четыре 
года добыча угля в Чехослова
кии возросла с 59,5 до 73,2 

.миллиона тонн, производство 
электроэнергии —  с 13,6 до 
17,7 миллиарда киловатт-часов, 
производство стали —  с 4,2 до 
5,2 миллиона тонн. По выпуску 
машинного оборудования для 
химической промышленности, до
быче бурого угля, производству 
обуви, сахара из расчета на ду
шу населения Чехословакия уже 
обогнала Соединенные Штаты 
Америки, а по производству 
электроэнергии на душу населе
ния давно оставила позади Ита
лию и Францию. По станкострое
нию Чехословакия находится на 
уровне самых развитых капита
листических стран.

За годы социалистического 
строительства в стране построе
но огромное количество пред
приятий: электростанций, ^шахт, ■ 
домен, мартеновских печей, ма
шиностроительных, химических 
и других заводов.

X I съезд Коммунистической 
партии Чехословакии дал дирек
тивы по дальнейшему развитию 
народного хозяйства страны. На
мечено к  1965 г. увеличить про
мышленное , производство на 
9 0 — 95 процентов по сравне
нию с 1957 годом. В 1965 году 
будет произведено 38 миллиар
дов киловатт-часов электроэнер
гии, 9 ,2— 9,7 миллиона тонн 
стали. Объем химического произ
водства увеличится в 2,5 раза, 
машиностроительного —  в 2,3 
раза. До 1965 года промышлен
ность даст сельскому хозяйству 
100.000 тракторов.

Чехословацкий народ горячо 
одобрил решения • X I съезда 
Коммунистической партии Чехо
словакии и полон решимости 
успешно претворить их в жизнь.

Чехословацкая Республика. На новом металлургическом комбина
те имени Клемента Готвальда в Кунчице началось строительство 
третьей доменной печи. Она названа «Доменной печью мира».

На снимке: строительство новой доменной печи.
(Чехословацкое телеграфное агентство).

Чехословацкая Рес- 
лублика. К 1960 году 
— последнему году 
второй пятилетки — 
объем машинострои. 
тельного производства 
в стране по сравнению 
с 1948 годом возра
стет более чем в 
шесть с половиной 
раз. Предприятия не 
только снабжают оте
чественные предприя
тия. Значительное ко
личество выпускаемых 
машин идет на экс- 

»  порт.
На снимке: рабочие Витковицкого металлургического ком

бината имени Клемента Готвальда Франтишек Бочек и Яро
мир Макурек проверяют коленчатый вал, предназначенный 
для отправки во Францию.

, (Чехословацкое телеграфное агентство).

Чехословацкая Республика. 
В Липно на реке Влтаве (Юж
ная Чехия) строится крупней
шая в стране подземная гидро
электростанция. Огромный кот
лован освещен днем и ночью. 
В течение месяца уложено це
мента на 120 тысяч кубомет
ров больше, чем намечалось. 
Через год будет сдана в экс
плуатацию первая турбина 
Липненской гидроэлектростан
ции.

На снимке: в котловане бу
дущей гидроэлектростанции.
(Чехословацкое телеграфное

агентство). (

С О В Е Т С К И Е  В О И Н Ы  
О Т Б Ы В А Ю Т  Н А  Р О Д И Н У

БУХАРЕСТ, 2 июля. (ТАСС). 
Любовь, дружбу и признатель
ность выражают трудящиеся Ру
мынии в последних прощальных 
встречах с советскими воинами, 
отбывающими на Родину.

В эти дни повсюду, где распо
ложены советские войска, состоя
лись дружеские встречи трудя
щихся и румынских военнослу
жащих с советскими солдатами. 
Чтя память румынских и совет
ских воинов, погибших в совмест
ной борьбе за освобождение Ру
мынии от гитлеризма, участники 
встречи возлагали венки к под
ножиям памятников.

Вчера в городе Тимишоаре со
стоялся многолюдный митинг, 
посвященный проводам советских 
войск.

Выступивший на митинге кан
дидат в члены ЦК Румынской 
рабочей партии первый секретарь 
Тимишоарского обкома партии 
Исак Мартин передал братский 
привет военнослужащим славной
Советской Армии.

В эти дни, сказал он, когда вы

возвращаетесь на Родину, мы за
веряем братский советский на
род, его правительство, славную 
КПСС в том, что приложим все 
силы для укрепления нерушимой 
дружбы между нами в общей 
борьбе за мир и социализм.

На митинге выступил также 
генерал-майор Советской Армии 
Г. Н. Кудрявцев..

После митинга советские солда
ты направились на вокзал. На 
всем пути следования их прово
жали тысячи трудящихся, забра
сывая цветами, обмениваясь 
адресами, подарками, сувенирами. 
Пионеры дарили им фотографии 
с видами города, свои пионерские 
галстуки. На перроне были орга
низованы песни и танцы, в кото
рых приняли участие и населе
ние, и воины Советской Армии.

На днях теплая прощальная 
встреча состоялась также во 
Дворце спорта города Констанца.

Прощальные встречи и митин
ги являются ярким свидетельст
вом нерушимой дружбы братского 
румынского и советского народов.

Коммюнике министерства 
обороны Ливана

БЕЙРУТ, 2 июля. (ТАСС). В 
опубликованном сегодня коммю
нике министерства обороны Лива
на говорится. что за истекшие 
сутки части ливанской армии 
продолжали вести бои с повстан
цами во многих районах страны.

По-прежнему продолжались 
упорные бои в городе Триполи. 
Во многих районах города пов
станцы подошли вплотную к по
зициям армии *и забросали их 
ручными гранатами.. Повстанцы 
отразили атаки брошенных против 
них танков.

На юге Ливана повстанцы ата
ковали позиции армии в городе

Тире. Происходили также бои в 
населенных пунктах Дахр ль- 
Магр и Даатур (на севере Лива
на).

По данным ливанской печати, 
особенно ожесточенные бои про
исходили вчера в горном районе 
Шуф, где повстанцы под руковод
ством Джумблата продолжают 
успешно продвигаться к Бейруту. 
Правительство направило против 
наступающих отрядов Джумблата 
танки, авиацию и артиллерию. 
По данным печати, вчера совет 
министров Ливана обсуждал по
ложение з связи с наступлением 
повстанцев на Бейрут.

Военные действия в Алжире
ПАРИЖ, 2 июля. (ТАСС). Ни 

на один день не утихают в Алжи
ре бои между французскими^ вой
сками и отрядами алжирской на
ционально-освободительной ар
мии. За последнее время, по со
общениям французской печати, 
произошли упорные столкновения 
в горном районе Орес, на юге 
департамента Константина, а так
же близ Тлемсена и около Тизи- 
Узу (в департаменте Оран). В 
этих боях французское командова
ние широко применяет авиацию. 
Во время одной из военных опе
раций столкнулись в вбздухе вер
толет и истребитель, погибло 11 
членов экипажа.

Большую активность проявля
ют алжирские партизаны. За пос
леднюю декаду они пустили под 
откос поезд на линии Оран— Ал- 

. жир и грузовой состав в 20 ки
лометрах от Блиды. За этот же 
период партизаны неоднократно 
обстреливали военные грузовики 
и французские военные отрядьг 
1 июля произошел сильный 
взрыв на одной из главных пло
щадей города Алжира.

В официальном коммюнике, 
опубликованном командованием 
французских войск в Алжире, 
указывается, что за период с 22 
по 29 июня повстанцы потеряли 
в боях 613 человек убитыми. О 
потерях французских войск не 
сообщается.

Военные власти Алжира про
должают репрессии против уча
стников национально-освободи

тельного движения. На днях воен
ный трибунал города Алжира при
говорил двух алжирцев к смерт
ной казни; три смертных пригово
ра вынес военный трибунал горо
да Бона. В Оране происходит 
сейчас процесс 80 членов местной 
организации Национального фрон
та освобождения. *

Репрессиям подвергаются так
же алжирцы, живущие во Фран
ции. Префект парижской полиции 
Папон объявил, что в Париже и 
его пригородах Булонь, Нантер и 
Пюто силами полиции и жандар
мерии проводятся периодические 
облавы на алжирцев с целью 
«проверки личности». За шесть 
месяцев этого года, сказал Папон. 
полиция допросила 22 тысячи 
алжирпев. 1.242 человека были 
преданы суду военного трибунала 
за поддержку национально-осво
бодительного' движения алжирско
го народа.

Продолжение войны в Алжире 
вызывает протесты многих фран
цузских общественных деятелей 
и различных демократических 
организаций страны. Газета 
«Юманите» сообщает сегодня, что 
38 видных общественных деяте
лей, в том числе Клод Бурдэ, 
Жан-Мари Доменак, Леон Фейкс, 
Жак Мадоль, адмирал Мулек, 
Андрэ Филипп и др. опубликова
ли заявление с требованием не
медленно начать переговоры в 
Алжире с целью установления 
там мира.

Для английской экономики 
наступают худшие времена

ЛОНДОН, 3 июля. (ТАСС). Ан. 
глийские деловые круги выража
ют серьезную озабоченность по 
поводу неблагоприятного положе
ния экономики капиталистических 
стран вообще и Англии, в частно
сти. Газета «Файнэншл тайме» 
поместила вчера передовую 
статью, в которой советует анг
лийским предпринимателям быть 
готовыми к худшим временам. 
Она приводит статистические дан
ные о состоянии английской эко
номики, которые, как указывает
ся в статье, дают основание 
«ожидать значительного спада де
ловой активности».

Показателем спада, пишет 
«Файнэншл тайме», служит преж. 
де всего, застой в производстве

промышленной продукции, не
смотря на модернизацию оборудо
вания. Газета считает, что к кон
цу этого года и в 1959 году зна
чительно сократятся капиталовло
жения в промышленность, что, по 
словам газеты, будет «главной 
причиной спада». ,
, Другим важным показателем 
состояния экономики является 
производство стали, которое в 
прошлом месяце было на 15 про
центов ниже, чем в том же меся
це 1957 года.

Характерным признаком спада, 
указывает газета, служит также 
число безработных в стране, ко
торое составило 447 тысяч чело
век, что превышает среднее число 
безработных в 1952 году, т. е. 
в год экономического спада.

Кризис сбыта в каменноугольной 
промышленности ФРГ

БЕРЛИН, 2 июля. (ТАСС). Га
зета «Берлинер цейтунг» сообща
ет из Эссена о том, что, несмотря 
на введение неполной рабочей 
недели на шахтах, запасы нереа
лизованного угля в Западной Гер
мании в июне еще более возрос
ли. В настоящее время они со
ставляют 8 миллионов тонн. Та
кого затоваривания не происходи
ло за последние 30 лет.

Как подчеркивает газета, основ
ной причиной увеличения в июне 
запасов нереализованного угля

более чем на один миллион тонн 
является дальнейшее сокращение 
производства в сталелитейной 
промышленности Западной Герма
нии. «Берлинер цейтунг» приво
дит высказывание председателя 
наблюдательного совета акцио
нерного общества «Рейн-Прейс- 
сен аг фюр Бергбау унд Хеми» 
в Бохуме Коста, который за
явил, что западногерманская ка
менноугольная промышленность 
переживает сейчас «настоящий 
кризис сбыта».

Забастовка рабочих цементных 
заводов Италии

РИМ, 2 июля. (ТАСС). Вчера 
началась 7-дневная забастовка 
рабочих цементных заводов круп
нейших в стране компаний 
«Италчементи» и «Сачелит». На 
всех предприятиях этих компаний 
работа полностью приостанов
лена.

Как сообщает газета «Унита», 
в городе Салерно, где находится 
один из заводов «Италчементи», 
полиция напала на группу ба
стующих. Многие рабочие были 
ранены, в том числе секретарь 
палаты труда Салерно, депутат- 
коммунист Граната и депутат- 
социалист Каччаторе.

Забастовки в Португалии
ПАРИЖ, 2 июля. (ТАСС). Па

рижская печать сообщает, что в 
Португалии вновь начались за
бастовки рабочих и служащих, 
вызванные ухудшением экономи
ческого положения трудящихся.

По сообщению газеты «Юмани
те», в районе города Вежа ба
стуют трудящиеся, занятые в 
промышленности, на строительст
ве и в торговле. Многие заводы и 
фабрики закрыты.

Восстановление в нравах главаря 
мятежников на Корсике

ПАРИЖ, 2 июля. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Франс Пресс, 
депутат французского парламента 
Паскаль Арриги, временно лишен
ный в мае Национальным собра
нием своих депутатских полномо

чий, после того как он возглавил 
мятеж на Корсике, снова восста
новлен в депутатских правах. 
Как указывает агентство, ордер 
на его арест аннулирован.

Американский ученый арестован 
за борьбу против ядерных испытаний

НЬЮ-ЙОРК, 2 июля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Гонолулу (Гавайские острова), 
шхуна «Феникс-Хиросима», при
бывшая в знак протеста против 
испытаний Соединенными Штата
ми ядерного оружия в район

атолла Эниветок, была задержа
на военными властями США.

На борту шхуны находились 
американский ученый-антрополог 
Рейнольдс, его жена, двое детей 
и один японский моряк. Предста
вители американских военных 
властей арестовали Рейнольдса.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 4 июля ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временный дождь, грозы, ветер

юго-западный. 5—10 метров в се
кунду, температура воздуха по 
северным районам — 13— 18
градусов тепла, по остальным — 
18—23 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГАСТРОЛИ
Челябинского т е а т р а
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

в помещении драматического 
театра

РЕПЕРТУАР НА ИЮЛЬ.
-  «Князь Игорь».

21 — «Лебединое
8, 12
9. 14, 

озеро».
10, 17 — «Риголетто».

11, 20 днем, 23 — Бахчиса
райский фонтан».

13 днем— «Доктор Айболит».
13, 19 — «Севильский ци

рюльник»
15. 20 — «Пиковая дама».

16 — Вечер балета.
18 — «Фауст».
22 — «Чио-Чио-Сан».

Гастроли Кемеровского
областного драматического театра 

имени А. В. Луначарского.
4 июля — «Собор Парижской 

богоматери».
Начало спектакля в 8 часов

вечера.
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ

5 июля — «Шестой этаж». На
чало спектакля в 9 часов вечера.

6 июля — «Кресло № 16». На
чало спектакля в 8 часов вечера.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Пятница, 4 июля
19.00. Передача для студентов. 

«До свиданья, институт!» 19.30. 
«О так называемом свободном 
мире» 19.40. Научно-популяр
ный фильм «Солнечный камень». 
20.20 Киноповесть «Страницы 
былого» 21.50. Документальный 
фильм «За спасение утопающих».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
4 июля — новая цветная кино

комедия «Игра с чертом». Сеан
сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники
4 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Живи, Ук
раина». Сеансы: 9, 10-20, 11-40, 
1, 2-20, 3-40. 5. 6-20, 7-40, 9,
10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 июля. Большой зал — «Иг

ра с чертом». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25. Малый зал — «Дорога к 
звездам». Сеансы: 9, 10-30, 12, 
1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр городского сада
4 июля — широкоэкранный 

фильм «Хождение за той моря» 
(1-я серия). Сеансы: 11-30, 1-20, 
ЗЛО. 6-50, 8-40. 10-30.

Т Р Е Б У  Х О Т С Л
Типографии № 2 «Красное

Знамя» счетчица бумаги. Обра
щаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 13.

2 — 1

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института квалифицированные 
токари и слесари.

Обращаться: г. Томск, пло
щадь Революции, 1. 2—2

Томскому горремстройтресту: 
плотники, печники, маляры, шту
катуры, кровельщики, столяры, 
грузчики, возчики, сторожа.

Обращаться: г. Томск, переу 
лок Сакко, 4.

по-Дому отдыха Басандайка: 
вар, шофер, уборщица и сторож.

Обращаться: поселок Басан
дайка, телефон 37-84. 2—2

СНИЖЕНЫ ТАРИФЫ ЗА ПЕРЕСЫЛКУ АВИАПОСЫЛОК.

С 1 июня 1958 года введены новые авиатарифы за пере
сылку авиапосылок, адресованных в пункты посадки самоле
тов прямых рейсов.

Стоимость пересылки авиапосылок снижена на 30 35 проц.
Посылки по авиа принимаются всеми ^конторами и отделе

ниями связи от всех граждан, учреждений, предприятий и ор
ганизаций в неограниченном количестве.

Пересылка посылок самолетами значительно сокращает 
время нахождения их в пути.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ АВИАПОЧТЫ!
Томское областное управление связи. 2— 1

Г ВКУСНО, ПИТА
Консервы „Паштет печеночный"

И зв естн о  л я  в а м , что
КОНСЕРВЫ «ПАШТЕТ ПЕЧЕНОЧНЫЙ» приготовляются 

из ценного пищевого продукта — говяжей и свиной печени, 
содержащей белки, жиры, углеводы, минеральные соли. К 
печени добавляются: сливочное масло или животные жиры, 
мозги, лук, специи.

КОНСЕРВЫ «ПАШТЕТ ПЕЧЕНОЧНЫЙ» отличаются вы 
сокой питательностью, хорошо усваиваются организмом, осо
бенно рекомендуются для лиц, страдающих малокровием.

КОНСЕРВЫ «ПАШТЕТ ПЕЧЕНОЧНЫЙ» — готовое вто 
рое блюдо, вкусная закуска, прекрасная начинка для блинчи
ков и пирожков.

ПОКУПАЙТЕ КОНСЕРВЫ «ПАШТЕТ ПЕЧЕНОЧНЫЙ»
во всех продовольственных, специализированных мясных и 
гастрономических магазинах. РОСМЯСОРЫБТОРГ

1

J
Томскому мясокомбинату тре

буются: плотники, кровельщики, 
штукатуры, бондари, столяры, 
грузчики на автомашины, ученики 
в производственные цехи и разно
рабочие (мужчины и женщины) 
на строительство.
, Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, А. • 3 —3

Томскому манометровому заво
ду на постоянную работу требуют 
ся: инженеры и техники-строите 
ли, инженеры экономисты-плано
вики, инженеры-технологи и кон 
структоры, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68, отдел кад
ров

Т ом ский  и н ж енерно -строител ьны й  институт
о б ъ я в л я е т  о я р о д л е я я я  конкурса

на замещение вакантных должностей заведующих кафедра
ми: организация строительного производства и технология 
металлов, а также должностей профессоров, доцентов, старших 
преподавателей и ассистентов кафедр: физики, строительных 
конструкций, высшей математики, технологии металлов, орга
низации строительного производства, строительных и дорож
ных машин, начертательной геометрии и графики, иностран
ных языков, автомобильных дорог (по специальности дороги и 
мосты), теплоэнергетики (по специальности общая электротех
ника, электропривод и автоматика) и строительных материа
лов. I

Срок подачи заявлений — один месяц со дня опубликова
ния.

Обращаться: гор. Томск, Соляная площадь, 2.

Восточно-Сибирскому отделению государственного проектно
го института «Водоканалпроект» Гцрстроя СССР на постоян. 
ную работу в г. Красноярске требуются:

НА ПРОЕКТИРОВАНИЕ
начальники отделов, главные инженеры проектов, руково

дители групп, старшие инженеры и инженеры следующих 
специальностей:

1) по внешнему водоснабжению и канализации.
2) по гидротехническим сооружениям.
3) по строительным конструкциям.

НА ИЗЫСКАНИЯ
главные специалисты:
по инженерной геологии, по топогеодезии и гидрогеологии
Изъявившим желание переехать на постоянную работу в 

г. Красноярск предоставляется жилая площадь и выплачива
ются подъемные в соответствии с КЗОТом.

С предложением следует обращаться по адресу:
г. Красноярск, правый берег, улица «Красноярский рабо

чий», Дом проектных организаций (бывший Дом техники).

Питомнику «Рассвет» на посто
янную работу требуются: плотни
ки, печники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Бактин, телефон 38-44. 2— 2

Томскому гортопебыту требуют
ся: кузнец, молотобоец, трактори
сты на тракторы КДТ-40, счето
вод.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 3 0 . __________ ____

Жена, дети и родные с глу
боким прискорбием извещают 
о преждевременной смерти го
рячо любимого мужа, отца, 
сына и брата

ПАТТА
Адольфа Моисеевича,

скончавшегося 3-го июля 
1958 года.

. Областное управление тор
говли, обком профсоюза работ
ников госторговли и потребко
операции и Томский горторгот- 
дел с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти начальника отдела об
ластного управления торговли

ПАТТА
Адольфа Моисеевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 5 ию
ля, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, переулок 
Нечевский, 18, кв. 4).

Администрация, профсоюз
ная организация и коллективы 
предприятий Томского треста 
столовых с глубоким прискор
бием извещают о преждевре
менной смерти начальника от
дела областного управления 
торговли

ПАТТА
Адольфа Моисеевича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны 
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42
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